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¡R�sultó difícil elegir! 

Gran animación de público y ambiente el pasado sábado en Zalima, para elegir a la alcalareña que nos representará en el 
concurso de «Miss Sevilla»; 16 chicas en busca de un título con_ el que jalonar toda una semana de trabajo, nervios y un 
poquito de verguenza frente a tanto público. Al final, sólo pudo ser una, Matilde Jiménez Muñoz. Entre brillos, rasos, 

flores y trofeos un año más Lady Zalima. 

AlfAL 
GENERAL -ALCALA DE GUADAIRA. • 

Del 5 al 12 ·de· julio de 1985· · 

i::l 5 de julio de 1.985 nacía en la localidad malagueña de Casares D� Bias 
Infante Pérez, padre del andalucismo histórico, como expresamente se 
reconoce en el preámbulo del Estatuto de Andalucía. Ante este primer 
centenario de su nacimiento, que se cumple precisamente el día de salida de 
nuestro semanario, queremos rendir homenaje a su figura profética, al mismo 
tiempo que lamentamos que en nuestra ciudad todavía no exista ni una calle, ni 
ningún centro público con su nombre, el único nombre propio que figura en el 

Estatuto de nuestra Comunidad Autónoma. 

Con gran brillantez y buena organización 

Se celebró el campeonato de 
España de lucha para cadetes 

Texto: E.Tellez y J.de la Fuente 
Fotos: García Cordero 

Durante el pasado fín de semana se celebró en nuestra localidad el VII 
Campeonato de Lucha Olímpica para Cadetes (14 a 16 años). Han participado 
9 Federaciones Territoriales (Andalu�a, Asturiana, Canaria, Castellana, Ceutí, 
Gallega, Valenciana, Vasca y Catalana), con un número aproximado de 120 
de;iortistas. La organización corrió a cargo fundamentalmente de la Federación 
sevillana, Club Gimnasio Alcalá y Fundación Pública de Deportes. Y hay que 
reseñar antes que nada que el certámen resultó un éxito a todos los niveles. 

En los referente a organización, 
hay que decir que Alcalá ha dejado 
un grato sabor de boca a todas las 
delegaciones que han participado. Se 
ha trabajado mucho y bien. La cosa, 
pues, no podía salir mal. Desde aquí 
enviamos nuestra más sincera felici
tación á todas aqueilas persc nas que 
han hecho posible que nuestra locali
dad se apunte este gran tanto depor
tivo. Se ha contado; eso sí, con la 
colaboración del Ayuntamiento y de 
la firma El Marisco Rojo, que se ha 
volcado en pro de este acontecimien
to. En cuanto al nivel deportivo, hay 

que reseñar que triunfó, como se 
·esperaba, la delegación vasca. Causó 
una gran impresión la progresión de 
la ceutí y en cuanto a la andaluza hay 
que reseñar que parece apuntar hacía 
la recuparación definitiva. Han sido 
muchos los años de olvi_oo y se quiere 
hacer comenzar una nueva etapa. 
Mimbres hay para ello. La medalla 
de plata conseguida por Miguel A. 
María, alcalareño, pertenciente al 
Club Gimnasio Alcalá, es una buena 
muestra de esto que decimos. 
(Más información en páginas inte-

riores) 

LLEGA EL CALOR Y SEGUIMOS CON AMBIENTE DE FERIA EN 

LA CASETA 
.lAHORA AL AIRE· LIBRE! ' '  . . 
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Terraza de Verano 

--(EL GALLO DE ORO);---

" 

Pidan sus Fritos Variados 

· de · Pescaito. 

y 

su antigüo Pollo al · Ajillo 

Ambiente Andaluz 

Precios Populares 

CADENA DE SUPERMERCADO.S 

NECESITA CARNICEROS, FRU

TEROS Y CHARCUTEROS. 

Pidan cita al · teléfono 
72 35 36 

DAR· PATIO 
ESPECIALIDAD EN TAPAS VARIADAS -

Y ESPECIALMENTE EN PAELLAS 

TERRAZA DE VERANO 
C/. Esperanz� Macarena, local 7 y S 

(PABLO VI) 

AGENDA 

Horario de misas en las 
parroquias y capill�s pública� _ 

Sábado: A las 8,30 Residenda'de Anciá
nos, 9,00 Colegio HH. Carida_d, 19,30 
Parroquia .S.Agustín, 20,.00; Convento 
Santa Clara. Parroquia s:sebastián, Pa
rroquia San Mateo. Parroquia Inmacu- · 
lada, 20,30 Parroquia Santiago, 21,00 
Santuario, del Aguila. 
Domingo y festivos: -A las 9,00 Colegio 
HH.Caridad, Residencia de Ancianos, 
Parroquia Inmaculada; 9,30 Ciudad de 
San Juan de Dios, Convento Santa 
Clara; 10,30 Colegio PP. Salesianos, 
Bda. La Liebre; 11,00 Parroquia Santia
go, Parroquia S.Agustín, Parroquia San 
Mateo, 11,30 Parroquia S.Sebastián, 
Parroquia Inmaculada; 12,30 Ermita 
S.Roque;l9,30 Parroquia S.Agustín; 
20,30 Párroquia S.Sebastián, Parroquia 
Santiago. 

Laborables: A 'las 8,30 · Residencia· de 
Ancianos, Colegio UH.Caridad; 19,30 
Parroquia S.Agustín; 20,00 Convento 
Santa Clara, Parroquia S.Mateo, Parro
quia Inmaculada; 20,30 Parroquia San
tiago, Pafroquia S.Sebastián. 

Otros cultos 

Testigos de Jehová: Salón del Reino, 
calle Silos, 23, Ctimferencia bíblica (do
mingo, 19,00 horas); estudio de la -
Atalaya (domingo, 20,00 horas); estudio __ 
bíblico (martes, 20,00), escuela teocráti� · 
ca (viernes, 20,00 horas), y reunión de· 
servicios (viernes, 21,00 horas). 
Iglesia de Jesucristo de los Santos de los 
últimos días: Reunión los domingos a las 
11,00 y.12,00 horas. 

Farmacias de gua;rdia 
Viérnes, día 5.- De 8 tarde a 9 mañana: CI Malasmañanas,. 59 (Esq. _· 

Cristobal Colón) _ 
· 

Sábado; ·día 6.- De 9 mañana a 8 tarde: C/Malasmañanas, �9 (Esq. 
Cristobal Colón) 
De 8 tarde a 9 mañana: CI Ntra: Sra. del Aguila, 6 

Domingo, día 7.- De 9 mañana a 8 tarde: CI Ntra. Sra, del Aguila, 6 
,De 8 tarde a 9 mañana: La Plazuela, 16 · 

Lunes, día 8.- De 9 mañana a 8 tarde: La Plazuela, 16 
De 8 tarde a 9 mañana: CI Santander sin (Frente Ambulatorio) 

Martes, día 9.- De 9 mañana a 8 -tarde: _ C/ -Santander sin (Frent. 
Ambulatorio) 
De 8 tarde a 9 mañana: CI Ntra. Sra. del Aguila, 53 

_ Miércoles, día iO.- De 9 mañana a 8 tarde: el Ntra. Sra. del Aguila, 53 
De 8 tarde a 9 mañana: C/ Ntra. - Sra. del Aguila. 56 (Frerlt. 
Ayuntamiento) 

Jueves, día 11.- De 9 mañana a 8 tarde: C/ Ntra. Sra. del Aguila, 56 
(Frent. Ayuntamiento) 
De 8 tarde a 9 mañana: CI Mairena, 28 

Viernes, día 12.- De 9- mañana a 8 tarde: C/ Mairena, 28 

Fin de sen1ana 
Una semana más, recomendándole alguna de Ías actividades que · se 

desarrollan en nuestra dudad y en puntos cercanos, donde �o le será difícil 
trasladarse. 

Pero la primera recomendación para este fin de semana, es la de que huya lo 
más lejos que le sea posible del calor. Los modos y maneras son algo muy 
personal, desde aquí sólo le ofreceremos el abanico para que usted lo use. 

CINE: 
En principio 'los cines, en fa capital y en nuestra ciudad están todos 

refrigerados por lo ·que es una buena inversión esto de pasar dos horas al 
«fresquito».- En la cartel_era nos encontramos coincidiendo con el periodo 
estival con muchas p_elículas de reestrenos ya clásicas, por ejemplo «Papillón», 
«Un día en las carreras», «El puente sobre el río Kwai». Todas muy 
recomendables. 

CITA EN SEVILLA: 
El viernes día- 5, en el solar de la Maestranza, Juan Pardo, y para los 

«rockeros» casi poniendo punto final a la cita en Sevilla, nos encontramos que 
en San Jerónimo, y con entrada gratuita actuarán varios grupos sevillanos d1y 
música rock._ 

ZOOM: 
En la discoteca -del". mismo nombre y también para los amantes de «lo 

moderno», se celebrará el sábado un concierto, donde va ha intervenir 
«Tonono Tae» y «Dulce Venganza», dos buenos grupos con música 
«fresquita». 

f16DEPORTE: 
Un deporte cuya sóla contemplación, resuita refrescante, es sin duda el 

Wate�polo, si le unímos además competiciones donde participarán selecciones 
de la élite mundial, resulta que nos encontramos con el I trofeo ciudad de 
Sevilla que se viene celebrando en sesiones de mañana y tarde en las 
instalaciones del Ciub -Nautico de Sevilla. Imperdonable perdérselo. 

fl6FLAMENCO: 
En nuestra sección de flamenco, se informa del festival que se celebrará el 

sábado en Marchena y que desde este rincón recomendamos. 
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Santoral 
Viernes, día 5: 

Maria Zacarias 
Sábado, día 6: 

Santa María Goretti 
Domingo, día 7: 

San Fermin 
Lunes, día 8: 

San Adrián 
Martes,·, día 9: 

San_�a Victoria 
- Miércoles, día 10: 

San Maximina 
.J_ueves, día Ii:" · 

· San �enito 
Viernes, día: 12: 

Sa_n _Juan Gualberto 

· Nacimientos 
registrados_ durante 
la · pasada<semana 

��. Yésica López Fer(!ández 
Efisab�th Jaén Dominguez 
Pablo David Jiménez Lara 

- Personas fallecidas 

--Mª Angelt¡s Moreno Alvarez de 7 
años de edad 
-- Dolores Pineda Mancera de 87 
años de edad. 
-- Ráymond Alin Peck jr. de 54 

. años de- edad 

TELEFONOS 

DE 

URGENCIA 

Comisaría de Policía ... 703990 

Policía Municipal.......... 700071 

Bombéros.................... 700710 

Ambulatorio................ 700824 

Casa Socorro................ 701030 

Taxi Duque.................. 701019 

Taxi Barrero ................ 700556 

- Taxi Plazuela (día y nochel. 700150 

Números premiados 
cupones prociegos 

Lunes, día 24: 9.273 
Martes, día 25: 3.929 
Miércoles, día 26: 7.977 
Jueves, ·día 27: 3.609 
Viernes, día 28: 7.580 
Sábado, día 29: 4.539 

EL · TELEFONO 
DE 

-- ALCALA/SEMANAL 
ES EL 

703011 

,, 
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A_· bote prónto 

• Televisión andaluza 
Aunque aún no hay sido aprobado IiÍ 

por el consejo .. asesor de TVE en 
Andalucía, ni por nuestro Gobierno 
autónomo, no níe resisto.a comentareis 
lo que podría ser un conato de Televi-. 
sión Andaluza .3 .(???) en fechas. pró-
ximas. : . · 
- Se· pretende aprobar, mediante una 

propuesta . de ii;solución del consejo 
asesor de TVE-A desarrollando los 
artículos 6. y 7' del convenio entre la 
Junta de Andalucía y este ente público, 
referentes a la producción de p:ogramas 
con medios compartidos; 4 horas sema
nales ·más de emisión semanales. Vda. 
dirán ... .' «Bueno y qué», ¡�enuda noti
cia!. Confieso que es menuda pero no 
por ello deja de ser una noticia. Y lo 
explico. TVE-A emite 14 horas semana
les, dependiendo de TVE (léase exclusi
vo en competencias para Andalucía). 
Este acuerdo dispondrá que la Junta de 
Andalucía pondrá a disposición del ente 
público los medios humanos (léase per
sonal), los dineros (Léase presupuestos 
para la programación) ... o sea, distintas 
caras --no· véremos a Juan Teba-- y 

, distintos enfoques a los ya existentes en 
la actualidad. Por otra parte el ente 
público TVE pondrá los enchufes, los 
cables, los vídeos, etc ... (y no seais mal 
pensados) ... o sea, los medios técnicos 
en definitiva. Estas 4 horas más de 
emisión tendrán como obj.etivos primor
diales : a) Poteqciación y desarrollo de 
la cultura andaluza. b) Divulgación de 
las instituciones autonómicas. c) Mayor . 
conocimiento del territorio andaluz en 
su faceta ecológica y medioambiental. 
d) Búsqueda del pluralismo político y 
social. ¡Qué ... !. ¿A qué es noticia? .... 

El comentario es claro y a la vez 
doble. Por un'lado, creo que no deja de 
ser sorprendente que estos cuatro obje
tivos que marca la Junta (muy loables en 

o 

. sµ totalidad) sean como una befetada 
.con manos incluidas a TVE-A al. no · 
tenerlos de por sí ya en su programa
ción. Por otra parte, es obligado anun
ciar que estas cuatro horas más de 

_ programación suponen un' intento de' 
. TVA-3 (televión andaluza 3), pues al 

p!!rsonal que se contrate será el que un 
buen día ponga en marcha este hermoso 
proy.ecto. 

A todas luces lo veo insuficiente y 
como un olvido claro del verdadero 
problema: Un tercer canal para Andalu
cía en toda·regla. Y recuerdo ahora las 
palabras del Sr. Borbolla diciendo que 
el dinero que supondría TV A-3 sería 
-enorme y su gobierno tenía otras priori
dades, entre ellas la inversión en más 
escuelás.- ·Y recuerdo que el BOJA 
(Boletín oficial de -la Junta de Andalu
cía) de fecha reciente, señalaba bastan-
tes más plazas escolares para Cataluña, 
País Vasco, y en proporciones desorbi
tantes. Siendo 4 y 3 las ¡frovincias de 
estas comunidades duplican el número 
de plazas para profesores de EGB, BUP 
y FP. Y me pregunto ... ¿Dónde están 
esas inversiones anunciadas? .... 

Según se desprende de los datos que 
· apunta el BOJA, ni tenemos más cole
gios --sólo los estrictamente imprescin
dibles en el desarrollo normal de una 
comunidad-- ni Televisión pública anda
luza, ni Televisión privada andaluza. Lo 
que más puede escandalizar es que, en 
general, la política que se sigue es la del 

, perro del hortelano, que ni come ni deja 
· comer (léase, televisión privada). 

Es de reconocer que lo más meritorio 
·de este proyecto es el criterio deversifi
cador de la propuesta, o sea la posibili
dad de ver otros enfoques en TVE-A y 
con distinto personal. Aunque me temu 
que Telesur, seguirá siendo tan atractivo 
y sugestivo como siempre. y no se rían, 

Cerquera 
OPTICA 

ORTOPEDIA 

COMPROBAMOS 
SU VISTA 
SIN COMPROMISO 

DE COMPRA 
C/. Santander, sin. • Teléfono 70-11-26 

(Frente ambulatorio) 
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pues las encuestas nos dicen que .un 
cuarenta y tantos por ciento de la 
población andaluza aprueba estos pro-. 
gramas y un 18% le dá matrícula de 
honor. 

Lá semana que viene os comentaré : 
otro tema relacionado con Televisión 
Española en Andalucía, e incluso la de 
Calviño, bastante más desagrable y, por 
supuesto, mucho· más grave, pues se. 
hablará de dineros tanto públicos como 
privados. 

Delfín NORMANDO 

ALCALA/SEMANAL 

Editorial 

Dos au'sencias 
significa ti vas 

Alcalá ha sido escenariq de los VII Campeonatos de España de Lucha 
Libre Olímpica en la categoría de Cadetes. Nueve Federaciones Territoria
le� y más de 150 personas de toda Espáña han sido nuestra huéspedes de 
honor el pasado fín de S�(tlana. Un importante evento, digno de haber 
protagonizado la inauguración del Pabellón Cubierto. Sin embargo, hay 
que lamentar dos significativas ausencias, Por un lado, la ·de nuestras 
autoridades municipales. No hubo nadie en la· recepeción ni en la clausura. 
La presencia del Delegado de Deportes --que reconoció la soledad en que le 
habían dejado sus compañeros, de corporación--, no era suficiente. El 
acontecimiento, las distintas delegaciones, merecían algo más. Y es triste. 
Triste, porque Alcalá siempre fue hospitalaria. Y lo ha demostrado. En esta 
ocasión, s_in embargo, nuestras autoridades han dado la nota. Hace poco 
más de un mes, con ocasión de un partido de futbito, estaban todos allí. En 
aq!'ella tarde de mayo nadie se quiso perder la·ocasión, la gran ocasión, de 
figurar, de hacerse notar. Repetimos, la impresión dada no ha podido.se; 
más penosa. 

Por otro lado, hay que hablar del mutis que hizo Televisión al 
Campeonato. ·La mejor televisión_ del país «pasó» olímpicamente del 
acontecimiento. Tampoco, por lo visto, merecía la atención para los 
sectores de la «caja tonta». Eso sí, cuando al sr. Borbolla se le ocurre jugar 
al futbito, todas las cámaras sori pocas. El vituperado Centro Regional de 
TV. ha v1.1elto a las andadas._. Está visto que la «interesantísima» 
programación del Ente no da· lugar a un Campeqnato de España de 
Cadetes de un deporte minoritario. De pena. _Mi_entras tanto, el anhelado-. 
proyecto de TV. privada es sólo eso, un sueño. A lo peor, a lo peor dentro 
de cien años seguimos igual. Habría que cambiar entonces el refrán: 
«Dentro de cien años, todos ca/viñas .. . ». 

El «broouuummm». veraniego 
¿Saben Vds. lo que es el «broouuurnm» veraniego.No; no,es ninguna nueva palabreja inglesa 

de esas que importamos por millares, para mengua y detrimento de nuestra hermosa lengua castellana.Ni tampoco un nuevo invento de los americanos. Ni un nuevo deporte para practicar en las playas, en sustitución del «demo
dé» y ya muy visto «surfing».No.El «broouuummm» es sencillamente el ruido molestísimo que escuchamos -padecemos- los alcalareños 
en estas noches de verano.Un ruido persistente que procede de los excitados motores de explosión de las motocicletas, motillos y motazos que forman el parque móvil sobre dos ruedas de nuestra ciudad. 

Con la llegada de las calores, 

abrimos ventanas y balcones para 
que el menor soplo de brísa que 
corra ventile la habitación en la 
que, a duras penas, intentamos 
dormir.Pero, como un moscardón mecánico, el «broouuurnmm» se nos cuela por los oidos y llega a nuestro cerebro en forma de insomnio explosivo.Entre los grados centígrados y los decibelios, el 
sueño se escapa; se escapa, se escapa y el mosqueo crece, crece, crece ... Y eso que el señor Alcalde ha 
dictado un bando.Y eso que hay . una ordenanza contra los ruidos, anunciada en su dia a bombo y platillo, pero jamás cumplida ni hecha cumplir.Y es que, como decía el castizo, mucho va del dicho al hecho. 

Gracián 

Auto Escuela 
Ntra. Sra. del Aguila 
Comunica a su distingui
da clientela, que hemos 
ampliado la enseñanza 
de conducción a los per
misos de las clases C-2, 
D 'y E, camiones articula-

dos y aut�buses. 
Nuestro lema: 

SERIEDAD Y GARANTIA 

(/. San Sebastián, 19 

Teléf. 70 23 21 
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Tribuna .de opinión 

Los universitarios: el compromiso que no llega 
Alcalá de Guadaira es una ciudad con un colectivo de universitarios que ronda 

los 200 miembros, cifra bastante aceptable y que no se traduce, desgraciadamente, 
en una presencia social de aquellos en lo que es la vida cotidiana del pueblo. En este 
artículo su autor analiza las causas y las posiblidades de incorporación de estos 
jóvenes a los aspectos sociales y culturales de la vida de este pueblo. 

Es cierto que el proceso de congela
ción de inquietudes que viven los 
jóvenes de nuestra ciudad constituye 
una muestra de lo que es el conjunto 
de la sociedad española y, quizás 
mundial. La llamada que rompa el 
hielo de esa congelación, que libere las 
inquietudes que todos llevamos den
tro, debemos prenderla nosotros mis
mos; pero una cosa es incuestionable , 
los universitarios tienen que contribuir 
en una cuota superior a otros jóvenes a 
esa propagación de la llama, de que 
hablamos, con sus actitudes,  con su 
preparación de ciernes --esto, que 
quede claro-- , no es elitismo, sino un 
compromiso a adquirir. 

· Desgraciadamente, ocurre el fenó
meno inverso ya que este grupo de 
universitarios, unas veces por el ago
bio que producen los exámenes, otras 
por la desidia motivada por el periodo 
de «obligada» inactividad derivada de 
la dedicación a sus estudios, otras por 

la creencia de que con aprobar ya se ha 
cumplido y el verano está para diver
tirse, se olvidan de todo lo que suene a 
compromiso y trabajo por unas ideas 
que no tienen la virtud de visualizar en 
aquellos logros inmediatos. El paso de 
los años hará que esta desconexión de 
la realidad de los problemas y sobre 
todo de las soluciones puede arrojarles 
hacía actitudes superficiales; tendre
mos al médico· de prestigio, al arqui
tecto que hace buenos proyectos, al 
ingeniero virtuoso de la técnica, todo 
ello importante . Pero serán eso, · el 
médico, el arquitecto y el ingeniero 
con la superficialidad que conlleva. 
Debajo de sus conocimientos médicos 
y técnicos no encontraremos nada. 

La solución a esta desmotivación de 
los universitarios pasa, indefectible
mente, por el acercamiento de aque
llos a las organizaciones juveniles, 
políticas o no, para desde un gran 
compromiso serio y responsable ayu-

dar a los que actualmente las dirigen, a 
veces con poco acierto, lo que lleva a 

. dichas organizaciones a actitudes me
ramente testimoniales . 

Nunca podrá servir de exc�sa a las 
actitudes de desihterés, las argumenta
ciones de que el acceso a· dichas 
organizaciónes es · difícil porque, con 
fecuencia, los que las dirigen quieren 
evitar ese intento innovador. Esa mis
ma dificultad debe servir de acicate en 
la lucha por la resolución de los 
problemas. 

Por último decir que tenemos q'ue 
enderezar el rumbo de este barco -
permítase el símil-- en el cual estamos 
todos y que por circunstancias de la 
vida navega por aguas difíciles; el 
nombre de la nave se llama juventud, 
su destino es un puerto donde pueda 
vivir una juventud mejor. Para ello, 
los marineros, todos, tendrán que 
mojarse, de lo contrario el barco se 
hundirá en el remolino de la medio
cridad. 
Emilio NIETO, Ingeniero técnico in
d�trial y estudiante de Derecho. Ac
tualmente es secretario provincial de 
política reivindicativa de Juventudes 

Socialistas. 

RADIO LUZ 

l es 

EN  SUS T I ENDAS AZULES :  

C/. MAIRENA, 22 
SI LOS sin. (¡unto a semáforo) 

y ALMACEN (/. General San¡ur¡o 
' ' 

ofrece P,a ra es te ve ra no una  
1 • 

amp l i a  
gama d e 

AC O N D I C I O NADORE S: D E  AI RE 

en todos los t ipos de vent,anas y c9nsolas . 

Contamos con las me jores marcas del 
cado, espec ia l men te se leccionadas 

me r-
para 

nuestros c l ien tes, con los me 1o res prec ios, 
dom ic i l io . inc l uso i n sta lados en su  

V i sítenos o l l ame a l  7002 1 4, le atendere 
m�s g ustosamen te . Y no olv id e q u.e . . .  u n  
ACOND IC IONADOR DE  AI RE no  es u n  

l u jo en n uestra reg ión .  
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Tribuna de opinión 

Reflexiones sobre una 
huelga general 

Es incuestionable que el sindicato comunista Comisiones Obrera mantiene una 
guerra sin cuartel con el gobierno socialista. Esta guerra en defensa de los intereses de 
los trabajadores y pensionistas, sería loable sino estuviera salpicada de una más que 
acusada intencionalidad política. Me explico. 

Obviamente ha quedado demostra
do que tanto el partido comunista como 
su sindicato, negoció y pactó durante la 
transición todo lo que fuese necesario 
con gobiernos de derecha para alcanzar 
protagonismo y notoriedad. Recorde
mos los pactos de la Moncloa y otros. 

Evidentemente las circunstacias de 
aquellos tiempos aconsejaban desbara
tar la nefastá imagen que se había 
creado en torno a los comunistas. 

Era necesario presentarse ante la 
sociedad española como personas que, 
ante todo, eran españoles que deseaban 
la paz 'y el bienestar de nuestros hijos; 
de aquellos que tenían que construir una 

. España sin revanchismos, sin rencores 
ni odios. Era precios pues, recuperar la 
confianza perdida y huir de la fácil 
provocación a la que eran sometidos por 
una derecha que se negaba a aceptarlos 
como tales. 

· Ha transcurrido diez años y la transi
ción ha concluido para todos. Sin am
bargo, en esta nueva etapa que estamos 
viviendo con un gobierno socialista en el 
poder, se están verificando unos hechos 
que merecen una .serena reflexión. Es 
evidente que el gobierno no lo está 
haciéndo tan bien como deseáramos. La 
reforma de la Seguridad Social, nos 
demuestra que a ·la vez de inoportuna 
es , improcedente en el fondo y forma. 
Todos¡los sectores tanto políticos como 
sindiooles, han presentado batalla al 
proyecto presentado por el gobierno. 

Está demostrado que el gobierno 
socialista no está dando facilidades para 
que se pueda producir unas mejores 
relaciones que eviten una situación de 
deterioro tal de imprevisibles conse
cúencias. Las tensiones de los últimos 
días nos conducen a pens,ar que mucho 
debe variar las posiciones de la cúpula 
socialista, para que esto se pueda tradu
cir en replantearse de nuevo la negocia
ción de un nuevo proyecto. 

De no ocurrir esto entenderíamos que 
ello es producto de gobernar con la 
arrogancia de una mayoría absoluta a 
tenor de los diez millones de votos que 
le respaldan. Y, en consecuencia, entra
ríamos en una fase de graves enfrenta
mientos que pondría en quiebra nuestra 
caótica economía. 

Obviamente Comisiones Obreras ha
C.! frente con la mejor arma que dispo
n.: , es decir, arrojando a los trabajado
res a la calle, convocando una huelga de 
24 horas. Ciertamente debe interpretar
se al respecto que, si el partido comunis
ta tuviera 24 parlamentarios como en la 
primera legislatura, sus modos de actua
ción distarían bastant_e de lo que está 
haciendo ahora. El haber perdido el 
grupo parlamentario y mantener tan 
escasa representación parlamentaria -
tan sólo dos diputados-- , le ha obligdo a 
ir a sosten de su sindicato, para obtener 
en la calle lo que el pueblo le negó en las 
urnas . Y así nos va la cosa. Las 
estadísticas indican fielmente que, du
rante el periodo de gobierno socialista 
se han perdido más horas de trabajo que 
en toda la transición: 

Es indudable que la culpa no debe 
recaer únicamente sobre el sindicato . comunista. El partido gobernante está · · 
contribuyendo decisivamente a que la 
situación empeore de forma alarmente. 
La UGT está padeciend0 en sus entra
ñas la política anti-social que está ejer
ciendo el gobierno, como consecuencia 
de operar de espaldas a las realidades 
que demandaba la sociedad española, 
fruto del «cambio» prometido. 

Puede ocurrir en cambio, que esta 
crísis sea provocada intencionadamente 
por el partido socialista al enfrentarse a 
su propia central sindical, fuerzas políti-
cas y sociales, al objeto de anticipar las 
elecciones generales y evitar el llevar a 

cabo el compromiso adquiridÓ por Feli
pe González, de proceder a celebrar el 
referendún. Esta hipótesis de ser cierta, 
podría suponer un alto-costo para la 
nación ante el daño irreparable que se le 
está haciendo a nuestra maltratada eco
nomía. 

Y, mientras tanto, las espaldas _per
manecen en alto en espera de que las 
partes en litigio valoren la incidencia de 
esta huelga general. 
_ El convocar huelgas es un derecho 
legítimo, incluso .deseable como medio 
de presión para conseguir Í.mos objeti
vos . Sin embargo, me preocupa seria
mente que esta situación c:\e deterioro 
del sistema laboral, se nos esté dando 
con excesiva frecuencia desde que go
biernan los socialistas . Esta aseveración 
procede únicamente de dejarme arras
trar por las sospechas, --quizá infunda
das-- pero que, aparece involuntaria
mente por mi mente. 

Debo expresar desde éste periódico 
que me encuentro en total desacuerdo 
con el proyecto de reforma de pensiones 
presentado por el gobierno. Así lo 
manifesté en otro artículo publicado en 
ALCALA/SEMANAL. 

No obstante, he de significar que 
rechazo con absoluta claridad la huelga 
general convocada, po el carácter invo
lucionista que presenta, además de a
rrastrarnos a un callejón sin salida si se 
mantiene las posturas intransigentes que 
no permitan reconducir la negociación 
por otro terreno que sea ajeno a los 
interese de las partes. 

Entiendo que esta huelga tiene un 
carácter involucionista porque recuerdo 
que, durante la transición, se presenta
ron determinadas circunstancias que 
aconsejaban ofrecer mayor resistencia a 
la que se está haciéndo a este proyecto 
no entendible por su ambigüedad, no 
explicado por alguna fuerza política o 
sindical, para conocimiento de todos los 
afectados. 

Y creo recordar que en aquellos 
tiempos no se provocó ninguna huelga 
general. Ahora sí, ¿porqué?. Sería bue
no que nos lo explicaran. 

Participo de hacer frente a este 
proyecto por la vía constitucional, en el 
parlamento, con paros parciales, con 
manifestaciones, a través de la prensa, 
etc. Hacer frente con el esfuerzo de 
todos; pero siempre con respeto a las 
personas y a la libertad -sindical. 

Se ha convocado una huelga legal de 
24 horas. En ella no participa UGT ni 
otros colectivo: A pesar de la legalidad 
de la huelga, se ha producido presiones 
y coacciones de todo tipo, a través de 
piquetes establecidos estratégicamente 
en las puertas de las fábricas y comer
cios . Ello ha supuesto un atentado grave 
a la libertad sindical. Entiendo que 
Comisiones Obreras, deberá asumir el 
grado de responsabilidad que les corres
ponda ya que éste sindicato se ha 
manifestado siempre por la defensa de 
los intereses sindicales, e_xcepto en esta 
ocasión que los ha violado de forma 
irresponsable. 

Recuerdo en la etapa de la transición 
cuando por los pasillos de las fábricas te 
vendían el carnet de afiliado por 25 ptas. 
Te ·lo entregaban como si se tratase de 
rosquillas. No se permitía otra alternati
va, o lo aceptabas como tal y eras 
comunista, o de no hacerlo te ponían la 
e!iqueta de fascitas o pancista .. Que más 
da. 

Ahora, después del tiempo transcurri
do sucede lo mismo: O participas en las 
huelgas que convoque Comisiones O
breras o de lo · contrario, recibirás la 
etiqueta _que te diferencie de tus compa
ñeros. 

Esta triste aseveración no permite 
juicio de valor. Tan sólo una serena 
meditación. 

Aristónico FERNANDEZ MORALES 
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Si_n permiso de nadie 

Al . cuarto - trastero 
· La nueva Ley de Régimen Local , que ya se está aplicando en todo su rigor 

en todo aquel lugar dominado por - socialistas y aliancistas, es de una maldad 
fácilmente reconocible. Es una ley antidemocrática elaborada y áprobada por 

• un Parla!_llento elegido democráticamente. Casos de este tipo hay a montones en 
la historia de este país y en la de otros muchos, y pueden verse a diario en la 
actualidad. La Ley cuya aplicación ha caído tan mal a los aliancistas de Alcal,l há 
sido pactada entre el PSOE y AP . Si los «populares» de Alcalá son consecuentes 
y se creen de verdad lo que dijeron en el último Pleno, que eleven su más airada 
protesta a sus jefes o que se salgan de ·ese partido, que· acoge a buenas personas 
aunque parezca raro. Tal es el caso de los aliancistas de Alcalá , al menos de sus 
representantes a nivel municipal .  

Pero, dicho 'lo anterior,' hay que reconocer que la  aplicación en Alc'alá de  esta 
Ley es totalmente justa. Porque ella constituye un paso más en el fogro de 
estabilizar en España una democracia institucionalista de corte (ibera!- . 
conservador y de un Estado burocrático-te�nocrático: Es la aspiración , que_,y,üe · . . 
está logrando, de las fuerzas conservadoras todas aquellas que no se plantean la 
renovación completa de l.a sociedad. Y ahi tenemos también al PSOK 

Y, ¿qué se ha hecho en Alcalá?. Pues mandar al cuarto de los trastos a dos · 
grupos municipales que son un vivÓ ejemplo, no ya de políticos conservadores, 
sino también de políticos muertos. ¿Qué han hecho hasta ahora «populares» y 
comunistas en y desde el Ayuntamiento?. Los primero, despotricar eri tertulias· 
de los socialistas, consumidos de envidia por el poder de estos. Los otros, los del 
«apoyo y la crítica», detentar dos delegaciones en plan de administradores y 
mandaderos de los verdaderos amos del Ayuntamiento. ¿Conoce la opinión 
pública algunas protestas, algunas manifestaciones públicas, algunas presénta
ciones de alternativas de las dos minorías municipales?. Y es que su forma de 
entender y hacer política es además de _conservadora, torpe. En el 87 
denunciarán las «fechorías» de · los socialistas, y clamarán contra la . poca 
democracia empleada por éstos en su mandato. ¿Pero qué hacen ustedes real 
mente por .la democracia municipal?. El caso es que la mayoría de los 
ciudadanos ni saben que en el Ayuntamiento de Alcalá hay aliancistas y 
comunistas. • 

Ya sé que de los aliancistas no puede esperarse, ya que no entra en su idéario 
esa forma de entender la política, pero los comunistas sí proclaman que su forma 
es la de impulsar la participación de los ciudadanos en la política, en el gobierno 

· de las cosas. ¿Han hecho algo de éso? .Se comportan, por tanto, como 
'verdaderos conservadores. 
. La verdad es que no necesitamos · tres grupos conservadores en el 
Ayuntamiento y que con uno basta. Las dos minorías no sirven para nada, y por 
ello bien están en el cuarto trastero. La Ley recién aplicada les viene como el 
anillo al dedo. El pueblo no necesita ni una oposición de cartón piedra ni unos 
revolucionarios incapaces de tener imaginación. La Ley, por lo menos ha 
servido para castigarlos. 

Mar:io CORTES 
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En el ·centenario de Bias Infante 

-Méndez: · . Bejarano, Pedro Vallina 
y Alcalá de Guadaira 

. E.INIESTÁ 'coULLAUT-VÁLERÁ 
Mario Méndez· Bejarano despertó a Bias Infante para el andalucismo. Pedro 

Vallhia enlazó a· Bias Infante con las masas jornaleras. 

· . Uno y otro tuvieron relación directa 
con Alcalá de Guadaira. ¿Qué se cono
ce de ambos en Alcalá hoy día?. ¿Qué 
nos _pueden aportar los . eruditos loe.a� 
les?,. Entre todos, vamo� reconstruyen; 

· do esa etapa de la historia andaluza. Por · 
mi parte, les suministro 'los datos .que 
tengo. 

Mario · Mépdez Bejarano nació en 
Sevilla (¿en Sevilla.? ¿ en Alcalá?) en 
1.857. Falleció en Madrid en 1.93 1 .  
Prestigi_oso públicista, licenciado en Fi
losofía y Letras, federalista, progresista, 
consiguió la adscripción al Partido Re
publicano Federal de Hildegart Gonzá
lez Carballeira (aquella muchacha vícti
ma de una extraña historia de la que nos 
habló F_ernán Gómez en su película 
«Hildegart». Catedrático de Francés en 
el Instituto de Granada ( 1 . 887), licen
ciado en Derecho por aquella Universi
dad (1.888). catedrático de Francés en el 
Instituto Noviciado de Madrid ( 1 .896) y 
de Literatura en el Cisneros madrileño 
(1.900). En 1.909 fué mantenedor de los . 
Juegos Florales ·del Ateneo de Sevilla. 
Su discurso provocó una huella profun
da en el ánimo de Bias Infante quien lo 

sitúa en el primer hito de su andalucis
mo: «La inmensa ovación tributada al 
discurso del Señor Méndez Bejarano -
escribe Infante-- causó en el público la . 
impresión más intensa que jamás han 
producido oraciones de esa índole», 
(«El ideal Andaluz», 1ª edición). Y 
matiza : «Fue la primera y espontánea 
manifestación pública patentizadora de 
que el patrimonio andaluz no estaba 
muerto» (págs. 348-49). 

Hace unos años, trasladaron desde 
Madrid a Alcalá de Guadaíra los re�tos 
mortales de Méndez Bejarano quien 
también tiene en la ciudad una calle a su 
nombre. ¿ Qué relaciones tuvo este ilus
tre andalucista con vuestra ciudad? 
¿Puede alguien aportar algún documen
to escrito o el gráfico? ¿Se conoce el 
destino de un busto o monumento 
dedicado a don Mario, obra del escultor 
Lorenzo Coullaut-Valera?. 

Pedro Vallina nació en Guadalcanal 
en 1 . 879 y falleció en Veracruz (México) 
en 1 .970. Infante en su libró «La verdad 
sobre el complot de Tablada y el Estado 
Libre en Andalucía», le dedica abun-

_dantes elogios (págs. 105-1 12-1 18) como 
líder de jornaleros, idealista noble, 
émulo y sucesor de Salvochea, apoyo de 
la «Candidatura Republicana Revolu
cionaria Federal Andalucista» con que 
Infante se· presentó en las elecciones a 
las Constituyentes de l. 931 .  Conoce a 
Infante en Cantillana hacia 1 .920. Allí 
había levantado Vallina un Sanatorio 
Antituberculoso popular. En . 1 . 931 
( trance máximo de su unión con lnfate), 
abrió en Alcalá de Guadaira una consul
ta médica para campesinos. Francisco 
Lucientes, enviado por el ·periódico 
madrileño «El Sol», le entrevistó en 
ella , eri Alcalá (9;Vl-31) y describe el 
domicilio como «una casita blanca lla
mada Villa Salvochea»-: Casado Vallina 
con una luxemburguesa, Reneé Lambe
ret ( que se llamaba a sí misma «Josefina 
Vallina» ), tuvo tres hijos. Quizá en los 
años de Alcalá, sólo dos, puesto que el 
tercero o · tercera tuvo por nombre 
Xóchitl , el que parece mexicano y, por 

. ello, sería nacido allá. ¿Qué memoria 
dejó Vallina ·en la ciudad?. ¿Dónde 
estaba la «casita blanca» nombrada en 
«El Sol». 

Entre todos, podemos reconstruir es
te capítulo de nuestra historia localizado 
en Alcalá de Guadaira y celebrar con 
eficacia el Centenario de Bias Infante. 

VIV I EN DAS DE . PROTECC I ON  O F I C IAL 
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De fuente de vida a cloaca 

El río es el problema más grave márgenes del río, una vez, claro está, que se elimine la 
contaminación que padece. 

Alcalá de Guadaira puede - ser considerada 
como un «punto negro» de contaminación 

En cuanto a la contaminación de la tierra, la Concejalía 
de Medio Ambiente la achaca a la «negligencia de los 
ciudadanos» porque la recogida de basuras es .diaria en 
Alcalá, organizada por el área de limpieza del Ayunta- · 
miento, incluyendo además un servicio para la recogida de 
«tratos». Alcalá de Guadaira puede ser considerada como un 

punto negro en cuanto a contaminación se refiere. El río es 
utilizado por muchas de las empresas colindant�s como 
vertedero; los manantiales, fuentes de caudal más impor
tantes del río, permanecen en su mayoría secos. 

Las empresas situadas en el término de Alcalá que 
vierten al Guadaira son: Mass S.A., Pavimentos Sur, Savin 
S.A., Giralt Laporta, Argón S.A., Sociedad Española de 
Carburos Metalúrgicos S.A., la Y-esera Andaluza, RAM, 
Interglass, Sánchez Haro, Aborgase, Hidogra y todas las 
empresas aceituneras. El vertido de estas empresas se hace 
o bien directamente al río, o bien a través del colector 
EMASESA, pero sin la · depuración cónyeniente. 

El Ayunta'tniento de Alcalá, a través de la Delegación 
de Medio Ambiente, envió a las empresas anteriormente 
citadas _ un informe en el que se especificaba que el 
Ayuntamiento tomaría medidas en el asunto de la 
contaminación. Han pasado ya cerca de seis meses y aún 
no se han tenido noticias de posibles intervenciones. 
Según María Dolores Bono, concejal de Medio Ambiente, 
se estipuló un periodo de tiempo para que las empresas 
regularan sus dispositivos de depuración . El Ayuntamien
to está a la espera de unos· aparátos técnicos que serán 
facilitados por la Dirección General de Medio Ambiente 

El Punto de Información al Consumidor ha recibido 
multitud dé quejas en lo referente a la actuación de 

. distintas empresas en el Medio Arribiénte, mayoritaria� 
mente han recaído sobre la Fábrica de Cementos. El RECUPERACION 
director de la �sma pre�éntó hace meses un proyecto con_ .La -Concejalía de Medio Ambiente de Alcalá está a la medios · a�ticontami�antes a · instalar en la ��brica. El <;spera _de la contestación que la Agencia de Medio Ayuntamiento, que s1gue· d_ e_ cerca la construcc_ 100 de tales 

Am. b. d S vill d al ect Da tara · · · 1ente e e a e proy o que aque presen . mecanismos, está a la espera de la finalización de los . , al d 1 , El tá . . . para la recuperac10n tot e no. proyecto es mismos para pronunciarse a cerca de su efectividad. . . , . di d las · d 60 · constituido por un amplio estu o e cerca e 
Las modificaciones consisten en la instalación de una 

torre de aéondicionamiento de gases y una mejora de lo_s 
electofiltros para disminuir la salida de polvo de los gases 
de salic,la por las chimeneas. · 

En las obras previstas para el prfsente año 85 para la 
mejora de la situación del río se incluyen la reconstrucción 
del «Molinillo hundido» que permitirá el control del 
caudal del río. También se arreglará el alcantarillado del 
margen izquierdO' del río, concretamente desde el puente 
hasta la desembocadura. Se construirá una presa con una 
capacidad para 375 mil metros cúbicos, suficientes para 
renovar el agua en épocas de sequía. · El proyecto de 
alcantarillados estará subvencionado totalmente por la 
Junta de Andalucía. 

hectáreas m�cipales, su tratamiento y. sus distintas 
utilizaciones: naturales, turísticos, · deportivos. Es un 
estudio global presentado el pasado día 29 de mayo que 
espera su resolución. 

Debido a las numerosas protestas recogidas por la 
Policía Municipal en este último año, er Pleno del 
Ayuntamiento aprobó una ordenanza contra la emisión de 
ruid9s producidos por vehículos de motor. Esta ordena
ción está en poder de la Junta de Andalucía y pendiente de 
su aprobación desde el 19 de diciembre de 1.984. 

- - para la medición del grado de contaminación que padece 
Alcalá. Según dictan lo� datos, la contaminación del río 
Guadaíra se eleva cuatro veces por encima de los niveles 
permitidos. 

A esta obra se suma la pretención de recuperar todas las 
riberas para parques municipales. Actualmente se ,están 
terminando las obras de acondicionamiento desde San 
Francisco hasta el molino de Benarosa (casi un kilóme
tro) . Lo · mismo se pretende hacer con las· restantes 

Desde la · Concejalía de Medio Ambiente también se 
espera la finalización e inauguración del parque de 
invierno de San Francisco, tras la .cual, se continuará el 
acondicionamiento para parques desde el otro extremo, 
concretamente desde el molino de Benarosa hasta el límite 
del terreno municipal. 

Paco OLIVER 
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La 'Venta de la Liebre, puesto eventual 
de asistencia sanitaria. · 

.La Venta de la Liebre ha sido 
escogido por la Asamblea Provincial 
<le la Cruz Roja Española como 
puesto eventual de asistencia sanita
ria con objeto de prestar durante los 
meses de verano ayuda a los ciudada
nos que la precisen al circular por 
este importante punto de circulación. 

Con la llegada del verano se suelen 
producir en las carreteras de la 
provincia de Sevilla, al igual que en 
las del resto del país, una incidencia 
mayor en el uso de las mism�, así 
como un desplazamiento, en ocasio
nes masivo, de ciudadanos en busca 
de las playas y lugares de descaso. 
Ante este hecho, la Jefatura Provin-

cial de Tráfico recomienda a todos 
los que tienen en proyecto iniciar sus 
vacaciones o desplazarse con una 
mayor frecuencia por las qirreteras 
de nuestra provincia, que tomen las 
medidas necesarias para evitar posi-

, bles percances. Por ello se pide a los 
conductores que antes de.ponerse ell' 
ruta, realicen un reconocimientos 
exhaustivo de sus vehículos, prestan
do especial atención a las condicio0 

nes técnicas de aquellos (neumáticos, -
luces, dirección, etc.) , al igual el 
debido acondicionamiento de la car
ga y la situación de los menores en 
los asientos traseros. También se 
pide --según ha indicado a este 
periódico la Jefatura Provincial de 

Tráfico-- que se cumplan escrupuio
samente las normas del Código de 
Circulación. 

Con objeto de prestar .la asistericia 
técnica sanitari;i precisa durante los 
meses de verano, · se montarán en 1a 
provincia de Se�illa distintos servi
cios de ayuda , á los c�nductores. 
Estos puestos se situ�án .en aquellos 
puntos de la provincia que cuenten 
con un elevado tránsito. Este es el 
caso de la Venta de l� Liebre, que ha 

. sido escogido, junto a Castilleja del 
Campo, el cruce de las Cabezas y la 
Venta el Alto, como puesto eventual 
de asistencia sanitaria. 

F.G. 

El tratamiento y la eliminación de residuos , 
trascienden del ámbito municipal 

El tratamiento y la eliminación de 
residuos no son competencias puramen
te municipales, según una de las conclu
siones de las Jornadas sobre Limpieza y 
Municipio que, organizadas por la Fede
ración Española de Municipios y Provin
cias y el Ayutamiento de Sevilla, con la 
colaboración de la Diputación Provin
cial hispalense, se han celebrado recien
temente en Sevilla. Ante la gra�e situa
ción de los residuos industriales, y dado 
que las competencias sobre ellos no son 
estrictamente municipales, la FEMP 

- recomienda que desde las comunidades 
autónomas se aborde definitivamente la 
solución de estos problemas mediante el 
establecimiento de plantas de tratamien
to y vertederos de seguridad que se 
determinarian tras los correspondientes 
estudios de ordenación del territorio, , 

impacto mediambental y viabilidad eco
nómica. P3!a abordar estos problemas 
se ha recomendado que en el seno de la 
FEMP se cree un grupo de trabajo que 
estaría integrado en las comisiones de 
Limpieza y en la de Medio Ambiente. 

En el transcurso de las jornadas se ha 
puesto de manifie.sto la necesidad de 
establecer los valores medios de calidad 
de tratamiento y eliminación de residuos 
que unifiquen los criterios y sirvan de 
base para la toma de decisiones, así 
como también para la ejecución de las 
mismas. Asimismo, se considera que 
debe realizarse un análisis profundo y 
previo a la toma de decisiones en cuanto 
a los sistemas de tratamiento adoptando 
como criterios prioritari'os los de protec� · 
ción medioambiental y economía de 
escala. En este sentido se propugna la 

conveniencia de establecer consorcios o 
mancomunidades para la gestión. 

A estas jornadas han asistido los 
delegados de Limpieza de ochenta mu
nicipios españoles, convocados por la 
comisión de limpienza de la Federación 
Española· de Municipios y Provincia, 
fedración a la que pertenece el Ayunta
miento de Alcalá de Guadaira desde 
hace dos años. A pesar de ello, entre los 
asistentes no se encontraba el delegado 
de Limpieza del Ayuntamiento de nues
tra ciudad, Manuel Navarrete. La causa 
de la ausencia del concejal alcalareño, 
segú,n ha indicado el mismo a ALCA
LA/SEMANAL, está motivada por 
cuestiones laborales que le impedían 
ausentarse de su trabajo durante los días 
en los que se ha celebrado las Jornadas 
sobre Limpieza y Municipio. 

Fran GALLARDO 
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Funcionará un día al mes en el Ambulatorio 

Se creará un centro permanente 
.de donación · de sangre 

La Concejalía de Sanidad y Consumo, por iniciativa de Eduardo Rubio, 
pretende crear un centro permanente de donación de sangre ubicado en el 
Ambulatorio para evitar los trastornos que provocan los viajes a Sevilla. Este 

· .centro, que consistirá en el desplazamiento de un equipo de hematología del 
Hospital de V alme a Alcalá, propiciará la promoción de nuevos donantes. 

/ 

El pasado 16 de mayo tuvo lugar la 
primera recolección de sangre; ·un 
total de 20 bolsas, equivalentes a 20 

litros, salieron de las venas de los 
alcalareños para ser puestas a disposi
ción de cualquier necesitado. La se
gunda recolección, realizada el día 25 , 

arrojó unos resultados muchos más 
abultados y fructíferos: 61 bolsas. 

Eduardo Rubio pretende que «los · 
donantes de sangre se ahorren tener 
que ir a los hospitales de Sevilla. Con 
esta medida facilitaremos el acerca
miento del ciudadano a la donación 

• de sangre». 

pues, de nuestra donación puede 
depender la vida de un ser humano . 

Los paises del Mercado Común, 
tienen una media de donantes del 40 
por mil , España se encuentra ·por 
debajo de la mitad: el 18 por mil. La 
política de Sanidad del Ayuntamiento 
intentará conseguir «que la media de 
Alcalá sea igual o superior que la del 
Mercado Común. No es difícil conse
guirlo, pues, el alcalareño es muy 
propenso a la donación de sangre, si 
no hemos alcanzado esa media es por 
los obstáculos de distancias, desplaza
mientos, etc. con los que se encuentra 
el ciudadano. De este modo, si conta
mos con un centro en el que una vez al 
mes se pueda donar, estos problemas 
desaparecerán y, como consecuencia, 
aumentará el número de donantes». 

Según cálculos aproximados, E
duardo Rubio, piensa que la propor
ción de donantes de Alcalá se podrá 
elevar a un 70 por mil en un año. 
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En este intento de promoción y 
acercamiento colaborarán el Ayunta
mento y la Hermandad de Donantes ; 
ésta ·proporcionará la infraestructura: 
médicos, enfermeros, ambulancias , 
etc. ; y aquel se encargará de la 
propaganda, bocadillos y de la media
ción pertinente. . 

La sangre es un elemento indispen
sable para la vida del hombre, la única 
forma de producirla o de obtenerla es 
a través del propio hombre, por ello 
es importante que nos concienciemos,. 

En las manos del ciudadano está: · 
Alcalá, aunque sea en el terreno de la 
sangre puede superar con creces las 
medias europeas. Al final del año las 
estadísticas podrán demostrarlo. 

Paco OLIVER 

Don . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  . 

Calle . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  . . .  . . . . . . . . . . . . . .  n.º ......... . .. . . . . . . . .  piso . . . . . . . . . . . . .  . .  
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Provincia . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  Teléfono . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  . 
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TARIFA 1984 

ALCALA DE GUA OAIRA 

SEVILLA Y PROVINCIA 

EXTRANJERO 

Sr. Director del .. 

TRI MESTRE SEMESTRE 

0 780 _', 0 1.560 

0 910 ,·  , p U20 

0 1.040 , 0 2.080 

ANUAL 

0 3.120 

0 3.640 

D 4.160. 

Fecha y firma 

(Banco o Caja de Ahorros) 

Agencia . .  

Localidad 

Muy Sr. m ío: 

. . .Provincia 

Ruego a usted que con cargo a mi cuenta {C/c . 
o de Ahorros) . . . . . . . . . . . .  n . º  . . .  

y hasta nuevo aviso, abone a ALCALA'84 S. A. los 
recibos que le sean presentados como cuota de mi sus
cri pción a ALCALA/SEMANAL. 

. . . . .  s . . . . . . . . de . .  . de 19 . .  

Atentamente, 

Fdo . .  

Nombre y dos apel l ido, 
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Manuel Espina analizá la crisis tras su nuevo puesto 
en la Ejecutiva 

Caballos tenía que - haber hecho 
igual que Escuredo 

Javier CARABALLO 
Alcalá dicen es un pueblo de socialistas-guerristas. «Lo tienen claro». Ya 

saben, todo esto viene por la crísis de Sevilla. Antes, antes de que Don Alfonso 
Guerra se personara en Los Lebreros y dijera a un buen número de cuadros de 
toda la provincia que ei" Secretario Provincial tenía que dejar su cargo, los 
guerristas por esta zona eran «simples partidarios». No aceptaban eso de 
«movimiento guerrista» u otra expresión que pudiera parecersele. Pero ahora, 
como están las cosas en el PSOE de Sevilla, la gente ya conoce quienes son los 
«guerristas» natos y quienes no. Y esto en nuestra ciudad parece definitivo. A 
pesar de que en el Congreso Provincial de hace unos meses se apoyara a 
Cabailos, en Alcalá ahora se han atendido las explicaciones del vicesecretario 
General del partido. 

«Es que es inconcebible una balan
za con Alfonso Guerra a un lado y 
José Caballos a otro. La balanza se 
desconyutaría». Eso dice un socialis
ta en Alcalá. Esto, y algo más. 
Manuel Espina, criticado secretario 

• del Alcalde por la oposición y secre
tario de imagen y comunicación en la 
Agrupación socialista alcalareña, es 
un buen indicador en esta crisis que 
parece remontarse. Manuel Espina 
es el único socialista de Alcalá que ha 
acudido a todas las reuniones de 
«guerristas» en Sevilla en las que «se 
pedía la cabeza» de José Caballos 
Mojeda. 

-Perdone que insista', señor Espi
na, pero todavía hay muchas perso
nas que no entienden como en sólo 
dos meses el señor Caballos Mojeda 
pasa de ser un Secretario Provincial 
apoyado mayoritariamente por las 
Agrupaciones locales de toda la pro
vincia a un líder que se tambaléa en 
su cargo. ¿Que ha ocurrido en el 
PSOE de Sevilla en esos dos meses? .  
-«Mejor yo diría qué no pasó en el 
Congreso». 
-Pues eso . . . .  
-«En ese congreso se tendría que 
haber cuestionado lo que posterior
mente se ha planteado. Ninguna 
agrupación de las que asistieron dijo 
públicamente ante los socialistas de 
Sevilla que existían ciertas lagunas 
políticas en las que hay que entrar. 
Pero no se hizo, y el congreso salió 
adelante. Entonces Alfonso Guerra, 
en su calidad de vicesecretario gene
ral y como hombre fuerte dentro del 
partido, comienza a ate-nder una 
serie de denuncias, críticas, datos, 
etc. que le llegan constantemente por 
teléfono o por escrito. Como estas 
denuncias no se_ trataron en el Con
greso, Alfonso, previamente a la 
reunión de Los Lebreros, se reune 
con Borbolla, y otros compañeros . 
De estas reuniones no salió nada 
efectivo y fue cuando · Guerra se 
reunió con una seríe de compañeros 

en él citado hotel con la finalidad de 
esclarecer la situación. En la reunión 
se confirma lo que él ya sabía: en la 
Agrupación de Sevilla se estaba dan
do una actuación política irregular . 
Por un lado, se puso de manifisto la 
desconexión política con la Ejecutiva 
Federal y por otro una serie de casos 
concretos». 
-Habla usted, señor Espina, de lagu
nas, denuncias políticas . . .  ¿Se puede 
conéretar?. 
-«Había una denuncia generalizada 
que se planteó en base a hechos 
concretos. Se dijo que la libertad 
interna dentro del partido y la liber
tad de expresión se estaban cohibien
do. Se había apartado de la actividad 
política actual a ciertos compañeros, 
algunos de ellos militantes muy anti
guos y otros compañeros nuevo. 
Esto, unido a la autoridad que ejer
ce, o ejercía, José Caballos, hace que 
la democracia interna del partido no 
fuera «moneda corriente», como 
siempre ha sido. La gente no expre
saba libremente lo que pensaba. 
Incluso te diría que la propia unani
midad del congreso estaba excesiva
mente amarrada. Es decir, no es que 
haya hechos puntuales, no es eso. Es 
un malestar interior que se detectaba 
en, la - propia pobreza de las Agrupa
ciones locales. La política de Caba
llos se realizaba con personas·, pero 
no con las agrupaciones». 
-Pero todo ese malestar interior, ¿se 
detecta cuando lo dice- Alfonso Gue
rra o realmente subyacía en el partido 
en Sevilla?. 
-«Se daba con - anterioridad a las 
reuniones con Alfonso. Estaba dise
minado. Lo que ocurre es que como 
los socialistas no somos muy dados a 
organizar tenaencias dentro del par
tido y a plantar batallas frontales, 
sino que todos los problemas quere
mos que se conduzcan por la vía del 
diálogo, esperamos a que se arregla
se todo sin necesidad de conflictos». 
-No lo entiendo. 
«Lo que quiero decir es que, por un 

t lado, no existía una corriente que 
capitalizara el malestar y, por otro, 
que es difícil que se organicen ten
dencias cuando el Comité Provincial 
llevaba a cabo una política de tapo
nar, una · política de parcheo con
tínuo». 
-Hasta Alfonso Guerra. 
-«Si» .  
-Otro hito, creo yo, importante a la 
hora de analizar el confticto actual 
fue el Congreso Regiona_l. Un «gue
rrista» como Luis Yáñez se· ve despla
zado de las listas y la presidencia a · 
partir de entonces la ocupa Antonio 
Ojeda. ¿Hubo errores políticos en ese 
Congreso?. 
-«Ese puede ser un elemento -de 
juicio que ayude a comprender otro 
mucho más ámplio. No está bien 
visto en el partido el que a compañe
ros como Luis Yáñez, que se pueden 
considerar padres del PSOE, se les 
aparte de los puestos. No se entien
de. Estos compañeros no deben salir 
fuera por un «juego de_ listas». 
-Cree entonces que fue un error del 
Secretario General, Rodríguez de la 
Borbolla. 
-«Yo creo que- fue un error de los 
compañeros que compusieron la lis
ta . Si Rodríguez de la Borbolla tuvo 
mayor participación en la composi
ción, pues mayor cuota de error le 
adjudico». 
-Y esto molestó especialmente a los 
«guerristas». 
-«Yo creo que Alfonso no lo hubiera 
quitado. Y digo más. Si haces una 
encuesta entre los militantes andalu
ces,. tampoco lo hubiesen apartado 
de la Presidencia» . 
� Toda esta historia de «destierros» y 
«juego de listas», como usted los 
califica, ¿tiene algo que ver con el 
rumoreado intento de construir un 
PSOE a base de una Federación de 
partidos? .  
-«El PSOE es un partido Federal, 
que no una federación de partidos. 
Y o creo que Rodríguez de la Borbo
lla comprende perfectamente el con
ceptÓ de partido Federal por su 
trabajo en numerosas ponencias, etc. 
etc . Creo· que «pepote» nunca come
terá ese e_rror . Peto, esto que digo, 
puede ser entendido por rriuchos 
compañeros a niveles de principios, ·y 
no a niveles de hecho. A niveles de 
hecho puede darse el caso de que una 
determinada Ejecutiva regional se 
aisle del Comité Federal. Y eso no 
puede ser así . Entre ·el Comité fede- -
ral y las distintas ejecutivas tiene que 
existir una subordinación política de 
estas últimas». 

VERANO 85 
Si usted desea que le enviemos nuestro 
semanario al lugar donde va a pasar las 
vacaciones ,  o se lo guardemos hasta su 
regreso , llámenos al 70301 1 ,  de 5 a 9 y 
de lunes a J ueves y gustosamente le 
atenderemos '!__ 
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-¿ Y en el «regional» de Rodríguez de 
la Borbolla se está cayendo de hecho 
en esos errores de insubordinación?.  
-«Puede ser que los hechos que antes 
analizábamos desde la Ejecutiva Re
gional andaluza se hayan desoído las 
recomendaciones del órgano Fede
ral . Y digo recomendaciones porque 
dentro de las atribuciones de un 
órgano ejecutivo regional está, entre 
otras cosas, la de componer una lis�as 
sin Luis Yáñez y con Antonio Ojeda, 
por ejemplo. Igual ocurre en el 
provincial . No cabe aquí la discipli
na. Debemos hablar de sintonía 
política. 

En este sentido, podemos barajar 
la hipótesis de ' que siguiendo este 
camino se fuera a desembocar en una 
federación de partidos. Otros com
pañeros de - otras ejecutivas, viendo 
que en Sevilla se le perdía el respeto 
y el órgano superior, podrían hacer 
lo mismo». 
-¿Estamos tocando la raíz del conftic
to, señor Espina?. 
-«Podríamos estar tocándola. Pero el 
conflicto de Sevilla, creo que no se 
puede analizar por este camino» . 
-Lo digo porque muchas personas, 
ajenas al conflicto, no entienden como 
todo un vicesecretario general baja a 
descapitalizar a un secretario provin
cial a no ser - que hubiese razones de 
mucho peso. 
-«En un principio, te diré que Alfon
so Guerra es una persona que, ocupe 
el cargo que ocupe, siempre baja a la 
arena de la militancia. Por otra 
parte, el problema que se estaba 
generando en Sevilla podía degene
.rar en otro mucho más ámplio y es la 
pérdida total de la democracia inter
na en el partido. Por aquello del 
«clientelismo político», de que yo te 
doy y tú me dás, etc. etc. Y eso 
Alfonsó Guerra no lo perdona. Y ese 
clientelísmo político --Alfonso Gue
rra tenía datos-- se estaba dando en 
la Agrupación de Sevilla. Llega en
tonces la situación actual que a mi 
juicio se ha sobredimensionado. To
do el mundo puede comprender que 
es una monstruosidad poner en los 
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platiltos de una balanza a Alfonso 
Guerra y a José Caballos. La balanza 
se descoyuntaría». 
-¿Pero el platillo de José Caballos no 
sostenía también el peso de Rodríguez 
de la Borbolla?. 
-«No, «Pepote» lo que ha hecho es 
un «deja ser». 
-Roríguez de la Borbolla, entonces, 
no cree usted que entre en ese 
«clientelismo político». 
-«No. Esta situación se estaba dando 
en la provincia de Sevilla. Alfonso 
Guerra lo dejó bien claro. Nos dijo 
que él no iba por Borbolla. La única 
culpa de todo esto la tiene Caballos, 
porque a lo que· no se puede dar 
lugar es a un enfrentamiento bis a bis 
con Alfonso Guerra. Y o no hubiera 
montado esa campaña». 

, - Sr. Espina, en los últimos días se ha 
confirmado que Caballos no se pre
sentará en el próximo Congreso. Una 
lista integradora, encabezada por 
Manuel del Valle y Manuel Fernán
dez, y compuesta por hombres como 
usted será la que salga elegida en el 
Congreso. ¿Cuáles han sido a su 
juicio los mayores fallos de José 
Caballos Mojeda en esta crisis?. 
- Lo que no se puede hacer es forzar 
la situación. Porque yo pregunto 
¿Qué hizo Rafael Escuredo? .  (esta
mos hablando, ,fíjate, a unos rivales _ 
muy distintos) . Escuredo se fue, se 
calló y punto. Y era Rafael Escu
redo . . .  
Por encima debe siempre estár el 
partido. Pepe Caballos tenía que 
haber comprendido esto antes. Y 
Rodríguez de · la Borbolla, se lo dije 
en una de las reuniones, estaba 
obligado a entrar de lleno én el 
conflicto. 
- A usted le ha propuesto Luis Yáñez 
para que entrara en la Ejecutiva, 
¿no?. 
- Si, efectivamente. 
- ¿Se acabará la crisis del partido tras 
el congreso de finales de mes?. 
- Sí. Term.inárá y los socialistas nos 
pondremos a trabajar en apoyo al 
Gobierno. 

BAR PERETE 
ESPECIALIDAD EN: 

1 

• COCKTEL DE MARISCOS • GAMBAS A LA PLANCHA 

• GAMBAS AL AJILLO • CARNE FRITA 

• Y TODA VARIEDAD DE TAPAS • 

Abierto de 5 de la ·mañana a 3�30 tard•· 

y de 7 ,30 tarde a 12 noche. 

Avenida de · Santa Lucía, 21 Alcalá de Guadair� 
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«Los andalucistas previenen al
Ayuntamiento ante el centenario 

de Blas Infante» 
Con fecha uno de julio tuvo entrada en el Ayuntamiento .de nuestra 

localidad un escrito firmado por el Secretario local del Partido 
Andalucista, José Luis del Trigo, en el que se solicitaba de la 
Corporación que la efemérides del viernes cinco de julio, primer 
centenario del nacimiento de Bias Infante, no sea pasado por alto. 

En concreto , el escrito anda
lucista pide al alcalde «que du
rante la jornada del próximo día 
cinco sea colocada la bandera de 
Andalucía en el mástil «así co
mo» que se dicte un Bando cuyo 
contenido vaya encaminado a 
resaltar la importancia de la 
figura y la obra del Padre de la 
Patria Andaluza». Con todo e
llo , el Partido Andalucista de · 
Alcalá se anticipa a lós-«olvidos» 
municipales en esta materia. Co
mo recordarán, el-Partido anda
lucista denunció públicamente 
«la falta de tacto» de la Corpora
ción municipal que en el pasado 
Día de Andalucía no colocó la 
bandera andaluza en el mástil 
municipal. En esta ocasión , con 
el escrito referido dirigido al 
alcalde , los_ andalucistas han he-

cho público un comunicado en el 
que resaltan la figura del Padre 
de la Patria Andaluza y critican 
las actuaciones municipales en . 
este sentido . 

En el último apartado de la 
misiva andalucista dirigida a 
Manuel Hermosín se demanda 
«que durante los meses siguien
tes a la �elebración y en los actos 
oficiales de la Feria de Agosto , 
se ·celebren todos cuantos actos 
contribuyan a difundir la figura 
y obra de Bias Infante a fin de 
posibilitar el acercamiento del 
pueblo de Alcalá, al conoci
miento de aquel que dió su vida 
por la liberación del pueblo 
andaluz». 

El comentario 

Y Caballos se 
Javier Caraballo 

Los socialistas cerraron su crisis esta semana. Lo hicieron a raiz de una 
reunión de altos cargos de la provincia de Sevilla que se celebró en Carmona y 
de la que surgió el apoyo unánime a Rodríguez de la Borbolla para que diese 
una solución al conflicto. 

Los socialistas, en aquella reunió, 
tenían ya muy claras dos cosas: a) 
Había que acabar, cuanto antes, con 
la crisis. b) El enfrentamiento Caba
llos-Guerra era tan absurdo como 
desproporcionado. Por eso, quizá, 
José Caballos no estuvo en Carmo
n a. Lo había comprendido él 
también. Por eso -el pasado sábado 
ninguno de los so_cialistas sevillano's 
reunidos en Carmona' se cuestionó ya 
si Caballos debía abandonar o no. 
Con las listas ya amarradas, con el 
recambio de Manuel Fernández y 
Manuel del Valle, el Congreso Ex
traordinario que eri principio se fe
chó en noviembre, se adelantará a 
este mismo mes de julio. 

Comienza ahora el trabajo en las 
agrupaciones. Un explicar ante la 
militancia algunos de los intríngulis 
de esta crisis para que en el ·Congreso 
selle con su voto la «salida integrado
ra» . · En Alcalá estos pasos han 
estado precedidos por algunas reu
niones del Comité Local, analizando 
el asunto y por ' la solicitada presencia 
de Miguel Angel Pino, uno de los 
principales «guerristas» de Sevilla, 
hace unas semanas. También se de
mando la presencia de algún 
miembro del Comité Ejecutivo Pro-

vincial pero, al parecer, se obtuvo la 
callada por respuesta. 

De cualquier forma, el espíritu 
alcalareño parecía claro desde el 
principio. Aún a pesar de que se 
votara mayoritariamente a Caballos 
en el anterior Congreso, la protesta 
de Alfonso Guerra fue suficiente 
para que se pidiera «off the record» 
la caída de · Gaballos. «En Alcalá 
siempre hemos sido muy guerristas», 
me confesaba un destacado militante 
en los albores del conflicto. 

Todo este ambiente de «pasión 
alfonsiana·», estuvo adobaqo por la 
constante presencia de algunos de 
sus militantes en las reuniones de 
«guerristas» en Sevilla. La presencia 
del vicesecretario general despertó 
en muchos militantes, ya no sólo 
alcalareños , antiguos recelos políti
cos hacía lo que se calificaron «políti
c.a de ilientelismo». En esta línea Jia 
estado desde el principio, como lo 
demuestra en la entrevista que publi
camos esta semana, el secretario del 
Alcalde, Manuel Espina. Sus dieci
siete años de militancia le han servi
do para saber navegar con destreza 
en . las aguas turbulentas de esta. 
crisis . Practicamente en solitario, 
Manuel Espina portaba la «voz alca
lareña,,- en las reuniones. No . se 
extrañen, pues, de que_ incluso algún 

fue 
periódico sevillano le conceda la 
alcaldía con un trazo de pluma. Lo 
que sí extraño de Espina, ya ven, fue 
que criticara diariamente a la prensa 
en Carmona por «sobredimensionar» 
el conflicto. En Alcalá, acostumbra
dos como estamos los periodistas a 
que nos acuse de «derechosos», estas 
afirmaciones gratuistas no llegan ni a 
sorprender. No se asombren, pues, 
de que el secretario de nuestro 
alcalde no comprenda que la crisis 
del partido que nos gobierna en toda 
la administración española y andalu
za, preocupe a la ciudadanía y, por 
ende, a los medios de comunicación. 
El señor Espina dice en sus declara
ciones que José Caballos desarrolla
ba una política del «yo te doy y tu me 
das» y encima acusa a los medios de 
sobredimensíonar el asunto. Habrá 
que comprenderlo. 

Con todo, el comentado éxito de 
Manuel Espin3. a lo largo de sus 
intervenciones en esta crisis ha que
dado más que demostrado. El reflejo 
más claro, sin duda, está en hecho de 
que haya sido incluido en la vista 
«integradora» de la nueva Ejecutiva 
Provincial . Fué el propio Luis Yáñez 
el que lo propuso. Espina, a pesar de 
sus desaires, ha sabido mantenerse 
en la posición política que necesita el 
partido. Comprendió, como otros, 
que el que más se jugaba en esta 
pugna era el PSOE. Y esa ha sido la 
única razón de peso que ha llevado, a 
unos y a otros, al acuerdo final. 

SOLO 

· GASTA 

3 
LITROS 

SR250: PFF. 283250 pis. 

LA GAMA MAS AMPLIA DEL MERCADO ESPAÑOL DESDE 75 ce . HASTA 1 . 100 ce . (1 4 MODELOS) 
co1c,S10NARIO OFICIAL 

MOTOS PALMA 
C/. BA I LEN , 1 7  ALCALA D E  GUADA IAA  

La garantía de un gran servicio 
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Campeonato de España ·de Lucha Libre 

Protagonistas de 
un cainpeonato 

(Viene ele la página primera) 

Él público 

No podemos olvidarnos de .los 
aficionados que se dieron cita en el 
Pabellón Cubierto ·Municipal, so
bre todo en las jornadas matuti
nas, donde la asistencia fue.nume
rosa y el comportamiento del pú
blico exquisito. Merece esta gente 
que se le den acontecimientos de 
envergadura, lo han demostrado a 
lo largo de estas dos jornada. 

Un gran maestro 

En la delegación ceutí venía un 
h9mbre que lo ha sido todo en este 
deporte : Arturo Santorum. Ex
campeón nacional, Ex-internacio
nal, se dedica �ora a enseñar a 
los chavales, con vistas --diée él-- a 
esos juegos del 92 en Barcelona. 
Con él estuvimos dialogando un 
rato: «Es la primera vez que 
asistimos � un Campeonato de 
España. Para mí es un gran orgullo 
que hayamos llegado hasta aquí. 
Yo intento enseñarles todas las 
modalidades, que sean luchadorés 
completos., Algunos empezaron 
conmígo desde los cinco años». 

Santorum era conscie11te de la 
progresióp de sus . chavales: «Ha
beis podido comprobar que tengo a 
un olímpico para el 92. Hoy ha 
nacido una estrella. Ha dado una 

tros. En un deporte pobre de 
medios, un material de este tipo -
valorado en más de 800.000 pese
tas--, es muy importante. La Fede
ración, a través de su presidente, 
ha recompensado de esta forma, el 
gran esfuerzo hecho_ por los nues
tros. 

El presidente 

Lógicamente había que hablar 
con el presidente de la Federación 
Nacional de Lucha Libre, don 
José Antonio García Muñoz, un 
hombre afable, enamorado de este 
deporte --lleva más de 37 años en 
este mundillo-- y que se mostraba 
muy contento de como estaban 
transcurriendo las cosas: «La ver
dad, no lo esperaba. Todo ha 
resultado estupendo. Yo había ve
nido antes a conocer las instalad� 
nes, pero no me esperaba que todo 
saliera tan bien. Me llevo un grato 
recuerdo de Alcalá. Al mísmo 
tiempo, queda demostrado que Se
villa, Andalucía, merecen aconte
cimíentos de este tipo». 

El presidente nos daba claras 
muestras de su firme volunt.ad de 
borrar lo que él consideraba �a 
injusticia: «Sí, hay que reconocer 
que Andalucía estaba un ·poco 
olvidada por parte de anteriores 
responsables federativos y yo p� 

lección de Lucha. De verdadera ·curo que ':5'° no se repita. No sé los 
Lucha, no la lucha américana». 
Efectivamente, se refería Arturo 
al joven Jorge Chaves que fue, 
precisamente, quien arrebató la 
medalla de oro a nuestro 1>aisano 
Angel María. 

Los nuestros 

Se esperaba con ilusión este 
campeonato. Pero Andalucía, al 
menos hasta ahora, estaba olvida-

motivos, pero antes no se acorda
ban de esta tierra y ese ha sido uno 
de los motivos por el cual nos 
hemos traído estos· campeonatos a 
Alcalá». El sr. García Muñoz re
quería la colaboración de todos: 
«Es importante que los medios de · 
comunicación nos apoyeis como ha 
beis hecho en esta ocasión. Quie
ro agradecer tambiéo a las autori
dades su ayuda. Queremos entrar 
en los colegios, este será nuestro· 

da de la mano de los federativos gran objetivo. Hay que tener en 
nacionales .  Se piensa que el 
cambio ha llegado. Y hombres que 
han trabajado tanto por la Lucha, 
como José Luis Torres, Manuel 
Sánchez, José Osuna . . .  etc. tienen 
fé en el futuro. De momento, no 
han podido obteneTse mayores 
logros, pero la medalla de plata de 
nuestro paisano Miguel Angel Ma
ría es todo un síntoma. Enfrente 
había unos rivales que son el fruto 
de un trabajo de muchos años y de 
unas buenas instalaciones, cosa 
que aquí no ha existido. 

De momento se han conseguido 
dos objetivÓs importantes: demos
trar que hay capacidad de organiza
ción --buen trabajo, Manue!-- y 
conseguir que uno de los tapices 
federativos se quede entre noso-

cuenta que los próximos juegos 
olímpicos serán en Barcelona. Ha
brá que trabajar desde la base, dar 
a conocer este deporte noble, edu
cativo, que nada tiene que ver con 
la clasica lucha americana. Este ha 
sido otro handicap. La confusión 
entre una y otra actividad. Aquí 
impera la deportividad, no hay vio 
lencia. Te habrás fija�o que en 
más de 200 combates no ha habido 
ni un sólo lesionado . . .  ». Efectiva
mente, ningún incidente que la
mentar y un objetivo claro: Los 
Juegos del 92 . Entonces ya no 
serán cadetes pero sí, con toda 
seguridad auténticas figuras . Gra
cias Presidente y hasta la próxima. 

E. Tellez y J.F. 
Foto: G. Cordero 
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En la foto, el protagonista que le dió a 'Andalucía la medalla de plata. El luchador del Club Gimnasio Alc�lá, Miguel 
Angel Maria, se batió con dignidad en la final, donde cayó frente al ceutí Jorge Chaves. Ha sido lo· más brillante de 

nuestros representantes. Toda una esperanza. El tercer puesto fue para Albeno Patín, de la Gallega: 

Año Internacional 
de la juventud 1985 

Naciones Unidas 
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R�pres por . la Plazuela 
IJOMBRE Hay notida que cuando uno se entera no tiene ·más 

· remedio _que re�, si no lean . . .. 

. -Resulta que el: . Ayuntamiento �elve ,a ir pues Rogelio ha firma
por lo visto tiene · ¿pensado?, deja r . . 

do po_r el U .D. Pilas, - -lástima- . 
descansar el . Pabellón Cubierto . ¡Que equipo se podría hacer\con 1a· 
durante un tiempo, según nos gente de Alcalá que anda por ahí!, 

. comentaba n, --es por que ha babi- en ffo., suerte chaval que la 
do mucho trote -en poco tiempo-- . mereces. 

Y · vaya la carita que puso el El pasado domingo que estuve 
• �n él, me fj.jé y de verdad, yo no ví Toto, --encargado del Campo del 

, C.D. Alcalá-- cuando vió en la . --que sudará-- , aunque mi compa-. puerta al Delegado de Deportes y ' dre, parece que escuchó que esta-
b . . . dos policias . .. Tela marinera . . .. a cansado : 1e, Je, Je . . .. . p 1. . fu . or o visto, eron a Jugar un Total que después de lo que se partido ¡como no! de los juegos ha tardado en inaugurarlo, a darle escolares. Oigan que la hora era descanso y los chavales de vacacio- las 11,30 ¡de la noche!, lo que yo nes, con las ganas que tienen de . . digo, con la fresqmta . ... jugar· Y por cierto que Ricardo llegó 

Pero si así fuese, recuerden que corriendo a eso de la una, diciendo 
tiene gente capacitada para Orga- «que el no sabía nada y ¿quién 
nizar y que les han dado prueba de había dado permiso ?». En fin, 
ello, Jornadas de Futbito y Balon� t d g1, parece . que o o se arre o .... 
cesto, de Rafael y qa., Campeo- · Ah� que por cierto Ricardo, 
nato de España de Lucha, --que . haber · si dejamos al que sabe. Tu 
por cierto vaya s1 hacía calor el ' entrenador te ha dicho que desea 
domingo- ¿ Quién · será el inventor comenzar la temporada el 25 de 
de la ventilación del Pabellón?, se juli'o . . . _ jo,jo,jo. . .  de empezar 
ha lucido de verdad ! .  claro . . . . 
· Pero merecía la pena estar allí, Al paso que va el Feo. Bono, 

ÜJi acto dé categoría que deja · el por lo menos hasta el 15 de agosto 
Pabellón Alcalareño muy alto; -- lo veo difícil, y eso sin contar con 
después de los tristes juegos esco- más follones, aunque más de los , 
lares-- ya les contaré de los Orga- que hay -dificü- dificil. . . .  
nizadores, gente corriente ¡del de- Bueno ya está bien después deJ 
porte! . descanso, aunque pronto les deja-

Bueno, el C.�. Mosquito ya remos tranquilos otro ratito. Sólo 
tiene nuevo Presidente: el Sr. comentarles, que por lo escucha
Jaime (Batato) ,  enhorabuena -- do , Norberto, del e. Voleibol Al
aunque dicen los entrenadores que cltiá, va a dejar éste para formar su 
haber si compramos algún balón-- , propio- equipo. El e. V. Cervantes, 
en fin trabajo queda y esperamos de todas formas algo raro hay en 
que como casi siempre lo hagan ello , ya mcteremos la oreja por 
bien, suerte Presi. algún lado . . . .  

Y un gran jugador que se nos Curro ALf:ALA 

ALCALA/SEMANAL 
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DEPORTES 

Finalizó el 
· 

• campeonato: de 
Alcalá de . ajedrez 

Con el triunfo de ' BJosé 
Hervás Ruiz, ha finalizado la 
XV edición del , Campeonato 
Oficial de Ajedrez de Alcalá 
de Guadaíra, . trofeo «Mánuel. 
Rodáguez Granado», que ha 
organizado la Peña Ajedrecís
tica Oromana. Los resultados 
de la nove� ronda, • han sido 
los siguientes: , 

: . 

CATEGORIA 
PREFERENTE 

A.Rico-A. Cruz, tablas; 
J .Hervás 1, I.Rodriguez O; 
Gómez Solís O, P.Partido 1; 
A.Sancho O, F. Caraballo 1; 
Descansó, F. Vegá . � clasifi- _ 
cación final ha sido la siguien
te: Campeón, José Hervás con 
6 puntos; ' Subcampeon, . . Fran
cisco Caraballo con 5,5; segui
dos de Antonio �ancho , 
tambien con 5 ,5 ; Gómez Solís . 

· e Inmaculada Rodáguez coó 
4; Pablo Partido y Femando 
Vega con 3,5; Arsenio Rico y 
Antonio Cruz con 2 puntos, 
descendiendo estos . dos últi
mos a Primera Categoria. � 

SEGUNDA CATEGORIA 
J.L. Medina -F. Alcaide, ta

bÍas; A.Nuevo-J. Garrido , ta
blas; I.Terán 1 ,  F. J. Femán- -
dez O; R.Martinez -M.J. Ga r
cía, tablas ; J. Gil -A. Montes� 
tablas . Se ha proclamado 
Campeón de esta categoría, 
Antonio Nuevo con 7 ,5 pun
tos; Subcampeón, Ismael Te
rán coµ 6,5 e igual puntuación 
para Manuel Jesús García, 
ascendiendo estos tres jugado
res a Primera Categoriá . Ra
fael Martinez con 5 ,5 ; Feman
do Alcaide con 4,5 ; Juan Gil y 
Juan Garrido con 3 ,5 ; Feo. 
Javier Femández con 3 ;  José 
L. Medina con 2,5 y Antonio 
Montes con 2 puntos , comple
tan la clasificación de este 
Torneo. 

.ALCALA/SBMAIUI, 

. a Lucha, 
, , . / .en 1mag�nes 

11 

En la foto, el protagonista que le dió a Andalucía la medalla de Plata. El 
luchador del Club Gimnasio Alcolá, Miguel Angel Maria, se batió con dignidad 

en la final, donde cayó frenre al ceuJí Jorge Chavez. Ha sido lo más brillante de 
nuestros representantes. 'Toda una esperanza. El tercer puesto fue par a Alberto 

Pineda Panlin de la Gallega. 

CLASES DE RECUPERACION 

VERANO - 8 5 -

Confraternización 

del C.D. Mosquito 

El C.D.  Mos quito cerró la campa
ña con un almuerzo para todos los 
componentes de sus distintos equi
pos, benjamines, alevines; infantiles 
y j uveniles. 

(/. Gutiérrez de Alba (Junto I g lesia S .  Sebastián) - Telf. 704 1 1 2  

A6 
-

acade�ia New En9lish 
guada1ra · Centre 

BUP - COU INGLES NIVEL: EGB - BUP - COU 

... 

El acto, que se celebró en la 
Piscina Municipal, resultó simpático 

y alegre, cerrándose con la entrega 

de trofeos a los mejores jugadores 

que, este año recayó en estos cha
vales: 
- - Salvador Lima, premio al Mejor 
J ugador . 
- -Ricardo Ortega, segundo premio . 

-Juan M. González y Juan Carlos 
Santos, recibieron el trofeo a la 
revelación. en el primer año de juve
niles 
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Mi compañe_ra· _.- . .-
., : .. .  

Mariana 

Y o tengo una amiga que se 
llam;1 Mariana. Es regular. Es un 
·poco peleona y fullera. Le gus
tan mucho las bicicletas. Todo el 
día se pasa jugando con la bici
cleta. 

Su cara es bonita. Sus ojos son
. marrones. La piel de su· cara. es 
· blanca como la nieve. Sus labios 
son rojos como fa sangre. Su 
pelo es rizado y fino, de color · 
castaño, y es muy bonito. Lo 
tiene un poquito largo. : 

Cuando su madre le manda 
por algo, ella va . 

Es simpática. A mi me hace 
mucha gracia. 

Le gusta mucho leer y hacer 
dibujos, también le gusta jugar 
con sus padres y habla mucho. 

Todas las mañanas, la señorita 
le tiene que recordar_que se tiene 
que poner las gafas. 

Patricia Algaba Piña 
Curso 2° C.P San Mateo 

CULTURA Y SOCIEDAD 

. ,  
Campaña pro 

vestuario - de · 'ia 
Virgen del Aguila 

Un grupo de devotas de · nuestra 
Ciudad, se estií dirigiendo a las Herman

_dades de la Virgen del Aguila, a fin de 
renovar el vestuario de su Imagen, que 
por ser muy antiguo, se encuentra 
bastante deteriorado. En la carta-circu
lar, dicen: «Para ello, y sin margianar a 
la Junta de Gobierno, pudiéramos con
cretar con «Sobrinos de Esperanza Ele
na Caro», la ejecución de una saya para 
la Virgen, rostrillo . y vestido para el 
Niño, todo ello en raso natural amarfila
do y bordado en oro y seda de colores, a 
juego con el maravilloso manto celeste 
de procesión; y que pudiera estar·acaba-

• do el próximo 15 de Agosto. 
Abrimos una Campaña, para que las, 

Hermanas que lo deseen,. sacrifiquen el · 
importe de una prenda de vestir que 
pudieran estrenar --vestido, calzado, · cinturón-- y lo ofrezcan a la Virgen, 
además de la privación que ello suponga 
para cada una. 

Pedimo� en nombre de la Virgen, y 
para la Virgen. Que Ella desde el Cielo, 
bendiga a todas sus hermanas, se sumen 
o no a ésta iniciativa, pues sólo preten
demos exponer una necesidad, no un 
lujo y resolverla entre todas». 

Los- donativps pueden entregarse en 
el Banco de Andalucia, Mairena, 26 
(cuenta de la Saya) o directamente en el 
Sarituario, en el Cepillo de Hierro. , 

Ve n t a  al Pu bl ic o  

( 

SDAD. COOP. LDA. •  SALA DE  DESPI ECE  

R . O . G . S .  N .  º 1 0-3 . 422/SE (EMB-UT I OOS ) 
R . O . G . S .  N .  º 26 . 59,,9/SE (PLA!OS PREPARADOS ) 

I 

Fábr ica de Embutidos y Precoc inados 

Ctra. Sevi l la-Málaga-G ranada, km. 1 5' 1 00 

Monte Carmelo, Nave 5 • Teléfono 70 77 1 3  
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Papeles que son ya historia 

La prensa de . · Alcalá: 
Orornana (II) 

Prosigue en esta entrega la seríe sobre la historia de la prensa alcalareña, con 
noticias acerca de la revista «Oromana», una de las publicaciones Sevillanas 
más brillantes de los años 20, clara predecedora de la no menos célebre 
«Mediodía». 

Las noticias locales no abundan en 
Oromana, pero cuando aparecen es
tán plenas de dignidad gráfica y 
literaria. El sacerdote Don Antonio 
Ojeda, describe una Procesión con el 
Santísimo, ilustrada con fotografías -
-ese varal de palio llevado por D .  
Agustín Alcalá-- y . esa gratificación 
de las señoritas de velo y mantilla 
junto al estandarte . .-

La inauguración, en 15 de Agosto 
de 1 .925, de la nueva Casa Ayunta
mento ocupa dos páginas gráficas, 
más el discurso del ya Cronista 
Oficial de la Ciudad, don Fernando 
de los 'B,íos . En las fotos, el salón de 
sesiones tal como sigue actualmente, 
con un pleno de concejales y Autori
dades. Otra foto_ nos muestra a los 
asis(entes al acto, más de sesenta 
hombres, muchos coo sombreros de 
paja «canotiers», el Teniente Franco 
Pineda, de uniforme y un Don Pedro 
Gutiérrez increíblemente joven, que 
en esta foto inferior, posa con la 
Colonia escolar, que partía en auto
bús a las vacaciones playeras sufraga
das por el Ayuntamiento. 

En Septiembre del mismo año, y 
también en el salón, de sesiones, 
entrega a Don Fernando de los Ríos 
de su flamante nombramiento de 
Cronista de la ciudad. Discursos por 
todo lo alto, Pedro Raída pide un 
siglo de oro para las letras alcalare
ñas. Don Fernando canta a Alcalá 
con enorme fuerza. «En Sevilla -
dice-- nací a la pintura, y en Alcalá a 
la lírica, porque aquella ee. plástica
mente bella, y ésta ensoñadoramente 
poética». 

En Diciembre, hay una curiosa 
crónica _teatral. Un grupo de aficio
nados, animados por mi padre, pone 
en escena. «La señorita está loca» de 
Felipe Sassone, y como propina, la 
Srta. Rosario Beca, interpreta al 
monólogo «La Risa», de Muñoz 
Seca. Intérpretes: Antonio Calvo, 
Antonio Solís, Luis Romera, Anita y 
Dolores Calvo_, Rosario Iglesias, y 
José María Monfort, que cosechan 
aplausos del respetable, y laudes del 
cronista. 

La Semana Santa alcalareña, tiene 
también sus páginas gráficas y poéti
cas. Una foto de Jesús en su paso de 

andas, y ocho, más con la procesión 
en las calles y eri San Roque. El 
Santo Entierro está plasmado en seis 
fotos con la Urna, paso de Virgen, 
obras en la Capilla,paso de la Muer
te, y Guardia Romana a Caballo. 

Más noticias locales. Llegada de 
Martín Noel, Director general de 
Bellas Artes de la República Argen
tina. Visitas al Aguila, al Castillo, al 
Parque. Agape bajo los pinos de 
Oromana. Habla el joven abogado 
Manuel Beca Mateos. Aquí contrajo 
el embajador el compromiso de ha
cer un bello Pabellón para la Argen
tina en la Exposición Ibero America
na. Cuando habla de Alcalá, dice 
«Esta Grecia transmigrada». 

A partir de 1 .926, los números de 
Oromana, van dando cuenta de los 
proyectos de construcción del Hotel 
Oromana, Cine, Matadero, Cuartel 
de la Guardia Civil, Parque de 
Oromana, todo ello encargado a don 
Juan Talavera. Más adelante, es el 
Ateneo sevillano el que se desplaza a 
celebrar una sesión pública en nues
tra ciudad, interviniendo el Conde de 
Colombí, Manuel Beca, Emilio Se
rrano, el Alcalde y don José Monge 
Berna! . Nace la Unión Patriótica. 
Por afinidad y tal vez por obligada 
correspondencia, Oromana, se hace 
mucho eco de sus. actos. 

Oromana quiso conquistar Sevilla. 
Le tentaba su Feria, su Semana 
Santa, la Exposición Ibero america
na. Números extraordinarios de tipo
grafía insuperable. Hay visitas orga
nizadas a Itálica, a Aracena, y un 
número especial dedicado a Ecija .  
Escriben Manuel Halcón, Adriano 
del Valle, Alfonso de Zbikosky, 
Rafael Laffón, Alejandro Collantes. 
Con uno sólo de ello, había para 
prestigiar una revista poética. 

Casi todos estaban integrados en el 
grupo sevillano «Mediodía», que em
pezó a publicar su revista, también 
dirigida por Manuel Carmona de los 
Ríos. Era quizás demasiado; desde 
junio de 1.926 (núm. uno de Medio
día) coincidieron, hasta que en Sep
tiembre de 1.927, Oromana se mar
chó sin despedirse. Quién pudiera 
decirle: levántate y anda . . . .  

Vicente ROMERO MUÑOZ 
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Panaderos de Alcalá 
Cuando los panaderos de Alcalá iban con sus mul�s en el tren, 

para la venta del famosos pan de nuestro pueblo a Sevilla, había al 
final de sus jornadas en la capital, tiempos de espera, hasta que llegara 
la salida del ferrocarril de retorno, estos tiempos muertos, los 
llenaban con una copa de vino en algunos de los bares o cantinas que 
se hallaban en las cercanías de la estación. 

Esta fotografía añeja ,  amari
llenta y cuarteada por el tiempo, 
nos retrata a un grupo de alcala
reños , panaderos de enton�s , 
que tomaban unas copas en el 
«Bulevar» , cafetín que regenta
ba otro alcalareño de la familina 
Bulnes «Treiro» a la salida de la 
estación de la Enramadilla , en 
ella podemos indentificar y buen 
trabajo que me ha costado , _de 
pie : 1 Desconocido , 2 Rodrí
guez, padre de los «Severos»; 3 
Antonio Luna; 4 Antonio A
raujo «Lobito»;  5 Padre · de los 
Espinar ; 6,7 y 8 Desconocidos ,  9 

· El Bizco, que rifaba en el tren ; 
10 desconocido ; 1 1  Manuel Gó
mez «Pitaco» ;  12 Joaquinito 
Guerra; 13 y 14 Desconocido . 

Sentados: l .  Desconocido .  2 

Flamenco 

Manuel Campos,  3 Desconoci
do , 4 Salvador Araujo ,  5 Do- ) 
minguito , 6 «El Totito» , 7 y 8 
Desconocido . 

En estos ratos de espera; 
seguro que hablarían de los 
temas candentes del pueblo , de 

- toros , del día que ·yá pasó para 
ellos y que -empezó en las prime
ras horas de la madrugada, con 
la cuenta del pan, la carga , el 
desplazamiento pacía el tren, 
con parada para la copa de 
aguardiente , el · acomodo de la 
bestia y la angarilla en el vagón , 
el viaje y vuelta a aparejar y 
cargar al mulo para salir a 
vender, una jornada bien carga
da de trajín , que terminaba en la 
panadería con el ajuste de las 
cuentas con el patrón . 
Fernando DEL TRIGO NUÑEZ 

a la mujer 
• 

Ho1nenaje 
del SOCIO 

A las 23,20 horas del día 28 de junio pasado, en la terraza de verano •· 
espléndida ciertamente-- de la Discoteca Tatos y organizado por la Peña 
Flamenca «La Soleá,. de Palma del Río, se celebró un acontecimiento flamenco 
en honor a la mujer del socio, regalándole a esta como obsequio una vasija de 
cerámica con la pertinente grabación en la misma. 

_ Resaltar la presencia ·de Gonzalo 
Rojo de la Cadena SER en Málaga y 
Presidente de la Peña malagueña 
«Juan Breva», así como la de nuestro 
amigo Urbaneja, de 1a cordobesa «El 
Rincón del Cante». Mención de 
honor merece la figura humana y 
cantaora de Chano Lobato, conva
lenciente aún de una operación qui
rúrgica, quién al estar en el cartel 
primitivo, tuvo que descolgarse del 
mismo por la susodicha enfermedad 
en pro de Carmen Linares, el cual 
quiso sumarse con su presencia a 
dicho acto. 

La presentación corrió a cargo del 
omnipresente por tierras cordobesas 
de Rafael Salinas. La megafonía fué 
pésima y peor aún el piso para el 
desarrollo del baile. Como única 
guitarra acompañante la de Manuel_ 
de Palma, exquisito toda la noche, 
cumpliendo a la perfección su misión 
como tal, quién abrió con un sólo por 
bulería en los aires siempre añorados 
y queridos de Diego del Gastor. 

en otra ocasión más adelante--, y a la 
guitarra Carlos Heredia; todos tuvie
ron una actuación muy discreta, 
salvándose de la debacle el «tocaor», 
el cual nos sorprendió gratamente. 

Tras un pequeño descanso se re.;t
nudó la segunda mitad con Chano 
Lobato, ¡porque el cante es su vida y 
quiere darle así su particular home
naje a la mujer !,  según sus propias 
palabras . Se tiempla por soleá al 
estilo de Joaquín el de la Paula y 
posteriormente con las clásicas de 
Cádiz, estando extraordinario y ex
quisito; por alegría estuvo todavía si 
cabe mejor, antojándose el cantaor 
gaditano actual más representativo ; 
continuó con unas bulerías caracole
ras, culminando su actuación --feliz 
culminación, Chano--, con el célebre 
tanguillo de las viejas ricas de Cádiz. 

De 1'Uevo Curro en esta ocasión 
por soleá, rec9rdándose aL de la 
Paula, Juaniqui y La Serneta ; segui
riya de Cagancho rematada con ca
bal ; bulería de La Perla y María 
Peña,. finalizando con fandangos del 
Pinto, del de La Calzá y de Choco
late . 
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EL B4UL DE LOS RECUERDOS 

CEMENTOS DEL ATLANTICO, S.A. 
Dom i c i l i o  soc i a l :  

Of i c i n a s  cen t ra l e s :  

Labo rato r i o Técn i c o  

P . º  de  l a  H-a bana ,  1 5  - 28036 MADRID 
Tel éfono 262 54 23 
Té l ex 42078 (MAR - E 
Ct ra . Sev i l l a - Má l aga , km .  1 2  
Apa rta do  65 - ALCALA DE GUADAIR-A (Sevil la) 
Te léfonos 70 1 8  57  70 1 8  63 - 70 1 8  69 - 70 1 8  72 , 
Ventas 70 1 1  1 1  
T é lex 72609 - CAOC - E 

Comerc i a l  - H o�_o l ogado :  Ct ra . Sev i l l a  - Má l aga ,  km . 1 2  

Ca p i ta l . Soc i a l :  1 . 800 .000 .000 pta s .  

FABRICAS: ALCALA D E . G UADA I RA (Sev i l l a )  
Te léfonos 70 1 8  8 1  - 70 25 28 
MORON D E  LA FRONTERA (Sev i l l a )  
Te léfono 85 0 1  50 

Capa ci d ad  de p rod u c c i ó n :  1 . 200 .000 Tm .  a n u a l es 

Marcas: «ALAZAN» , «ALBORAN>; ,  « PAS ATLANT I CO» 
Cal idades: PA - 350, P - 350 - Y  y P - 450 - AR I  Comienza la noche cantaora con 

Carmen Linares, quién cantó por 
malagueña muy cortita de facultades ; 
continuó con soleá por bulería al 
estilo de La Moreno sin ligazón en 
'los tercios y sin pellizcar, terminando 
su actuación de la primera parte con 
aires gaditanos , realizando alegría y 
cantiña para en la coda, tomar carre
riIIa y perder los papeles. 

Carmen .Linares por fandangos de - . CENTROS DE DIST·R IBUCION FLOTA , 

Curro Malena comenzó con unos 
cantes abandol_áos para continuar 
con tientos-tangos y rematar por 
alegría . Estuvo cumplidor y honrado 
a carta cabal como en él es normal. 

Cuadro de báile formado por Me
me Reina, al cante Juan Reina --su 
esposo-- ,  y nuestro paisano Sebastián 
Román, --de quién nos ocuparemos 

Huelva, taranta_ --haciendo la clásica 
de la «Grabiela»-- y tangos extreme
ños, causándonos la misma impre
sión que en la primera parte. 

De nuevo el cuadro de baile de 
Meme para-cerrar la noche cantaora

-flamenca por soleá. ¡Qué lástima, 
Meme y . qué pena de Córdoba al 
entregarte en el X Concurso Nacio
nal de Arte Flamenco el premio 
«Pastora Imperio»! .  ¡Qué forma más 
absurda de dejar sin eco uñ extraor
dinario galardón ! .  

Manuel RIOS VARGAS 

Silos en los Puertos de: 
Algeciras: Te l éfonos 65 0 1  55 - 65 45 52 
Cádiz: l e l éfonos i7 0 1  58 - 2701 89 
· Ceuta: Te l éfono� 51 46 1 2  
Meli l la: Te léfono ?? ? ?  ? ?  
Motri l : Te l éfonos 6 0  1 3  54 - 6 0  1 3  5 8  
Sevil la: Te léfo nos 6 1  6 2  4 6  - 6 1  56 42 

Buque «CEMENMAR DOS» 2 . 600· Tm . 

I 
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Manoli 8ellido, Lady Simpatía Angeles Romero, Primera Dama Purificación Moreno, Lady Estilo 

EL RASTRILLO ALCALAREÑO 
-· Abrimos una nueva secció�, en ella puedes _ 

anunciar todo lo que quieras vender, 
comprar o cambiar. 

- Para anunciarte sólo tienes que rellenar el 
cupón que adjuntamos y envíanoslo ;  o 

8 y de lunes . a jueves al llámanos de 6 a 
70301 1 .  

- Estos anuncios serán publicados en nues
tro semanario TOTALMENTE GRATIS. 

- Esta sección publica exclusivamente toda 
clase de anuncios NO PROFESIONALES . 

ALCALA/SEMANAL 
La Plazuela, 1 6-1 7, 1 .º F 

• Teléfono 70-30-1 1 

Te l éfono DDDDDD 

TEXTO . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  · · · · · · · · · • · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · ·; · · · · · · · · · · · · · · - -

Matilde Jiménez, Lady Zalima 85 

Aunque ha renunciado a· presentarse a 
«Miss Sevilla» . . . 

Matilde -Jiménez Muñoz 
elegida Lady.· Zalima _ 

El pasado sábado día 29, con gran afluencia de público, se otorgarón los 
premios correspondientes a este año de Lady Zalima, 'Lady Simpatía y Lady 
Estilo, así como a las damas de honor. 

1=a elección de Lady Zalima, con · Luis Carmelo Gómez Ramirez ·de 
cuyo título se podía acceder a la Zalima Discoteca; decidió otorgar el 

_ elección de «Miss Sevilla», recayó en premio a Matilde Jiménez, El re.sto 
Ja persona de Matilde Jiménez Mu- de las nominaciones quedó de la 
ñoz quien bajo él punto de vista del . siguiente manera. Primera dama, 
Jurado, reunía las cualidades necesa- . María de Jos Angeles Romero Agui-. la; segunda dama María Jesús Ville-rias para la obtención del mismo. gas Berna) ; tercera dama Ana María ESte primer premio «eStuvo muy Fernández Rivera . Símpatia Zalimá, disputado hasta última hora»,  según . Manoli Bellido Mira. Lady Stilo, los tniembros del Jurado «pues entre Purificación Moreno Cruz y premio las finalistas, existía un grupo de «Beatriz Gómez» a María Jes.ús Cruz cinco candidatas que superaban con Sánchez. creces los requisitos que desde el Por último indicar que no será primer momento se exigía para la Lady Zalima 85 Ja aspirante al título concesión de dicho título». de Miss Sevilla, puesto que ha renun-

Al final el Jurado que estuvo ciado a su presentación al mismo, 
compuesto por: José Luis Gandullo , por Jo que la candidata a . dicho 
Antunez de ALCALA/SEMANAL; concurso será la Srta. Eva María 
José Osorno Delgado, Modelo pro- Araujo Vergara que fue Lady Zali
fesional ;Juan Iglesias González y ma 84. 



5�7/12-7 TELEVISION 

La tele senianal 
Viernes, día 5 

Primera cadena 

15 ,35 : Sesión de tarde. «L�s ojos · 
dejan huella,; 
.18,00: Al galope 
18,30: Toros 
21 ,35 : Entre amigos 
23 ,00: Las aventuras del bravo 
soldado Schweik 
0,25 :  Teledeporte 

Segunda cadena 

15,00: Tenis, torneo de Wimbledon 
19,30: La clave 

Sábado, día 6 

Primera cadena 

12;55 : Loteria nacional 
· 13,05 :  Gente joven 

14,30: Las cortes de España 
15·,35 : Luchy Luke. «El elixir del 
doctor Doxey» 
16,05 : Primera sesión. · «Vi�je por 
una sonrisa» 
18,00: Los sabios 

· 19,00: De película 
19,30: «V« 
20,30: Un país de sagitario 
21 ,35: Informe semanal 
22,40: Sáb�do chie. «Vuelve a mi» 

Segunda cadena · 

15,00: Estadio 2 
19,00: En paralelo, los jóvenes 
20,00: Candilejas. «El circo» 

. 21 ,00: La ventana electrónica. «Es
. pecial video clips» 

22,45 :  Opera. «Simón ,Boccanegra» 

Dom�go, día 7 

Primera cadena 

10,25 : Concierto 
11 ,00: El día del Señor, santa misa 
12,00: Pueblo de Dios 
12,30: Estudio estadio (edición 
mañana) 
15 ,35 : Heathcliff y Dingbat 
16,05 : Fama. «Reflexiones» 
16,55 : El mundo 
17 ,30: De 7 en 7 
18,00: Grand prix, así e,s la fórmula 
1 ,  

. 

18,30: MASH 
19,00: Más vale prevenir. «Falseda
des y leyendas sobre alimentación». 
19,30: Punto de encuentro 
20,30: Carrera de caballos 
21 ,35 : Micke Hammer 
22,30: De la mano de 
23 ,00: Estudio estadio 
23 ,30: Autorretrato 

' 
Segunda cadena 

11,40: La buena miísica. «De los 
flamencos» ( Alrneria) 
12;40: Ruy, el pequeño Cid 
13 ,10: El nuevo pacífico 
14,10: El padr;e Murphy 

.1�,00: Teriis 
17,30: Estrenos T.V. «La deserción 
de Simas Kudirka» 
19 ,20 :  Tao, Tao 
20, 10: El año en que nacimos 
21 ,00: El legado del mundo árabe 
21 ,30: El dominical 
22,30: Largometraje. «Cinderella, 
la historia de Cenicienta» 

Lunes, día 8 

Primera cadena 

15,35: El gran heroe americano 
16,30 :  Pista libre 
17,25 : . ¡Hola, chicos! 
-17,30: El planeta imaginario 
i8,30: De aquí para allá 
20,00: Consumo. �,Comunidad autó
noma de Galicia» · ' 21 ,35 : El superagente 86 
22,05 :  El baile 
23 ,05 : Capitales culturales de Euro
pa. ,,Leningrado» 

Segunda cadena 

19,00: Atletismo 
20,30: La noche del cine es_pañol. 
«Un caballero andaluz» <"' \ 
23,30: Música y músicos 
d,05: Ultimas preguntas. «¿Qµé ha
ce la Iglesia en los barrios perifé
ricos» 

Martes, día 9 

. . :Primera cadena 

15,35: El gran heroe america,io 
16,30: Tocata 
17 ,30: Los electroduendes 
18 ,30: Nuestras islas 
20,00: Al mil por mil 
21 ,35 : El hombre y la tierra 
22,05 : La joya de la corona 
23 ,00: Secuencias 

Segunda cadena 

19,30: Niels Olgersson 

20, 10: Tiempos inodernoS 
21 , 10: Brass 
22,00: La duna movil. «Yo soy la 
Alhambra» 
23',.00: MÓzart. «Leopoldo» 

· Miércoles, día 10 

Primera cadena · , · 

15,35 :  El gran heroe americano 
16,30: Objetivo-92 
18',30: Letra peque�a 
20,00: Dentro de un orden. «La 
libre competencia» 
21 ,35 : Sesión de noche. «Días de 
vino y rosas» ..,. 
22,35 : La cuentas claras. «La carre
ra precios-salarios» 

Segunda cadena 

19,30: Niels Olgesson 
20,00: Tablón de anuncios 
20,30: Con las · manos en la masa 
21,00: Programa especial. «Premios 
Kennedy» 
22,00: Jazz entre amigos 
23 ,05 :  Tatuaje 
24,00: Enredo 

Jueves, día 11 

Primera cadena 

15,35: El gran heroe americano 
16,25 : El kiosko 
17 ,20: Los amigos del valle verde 
18,25 :  Toros 
21.,35 :  El cuerpo humano 
22;Q5 : Si lo .se no vengo 
23 ,05 : En portada 

Segunda cadena 

19,30: r,liels Olge�on 
20,00 :  A-Uan-Ba-Buluba-Balam
Bambu 
21 ,00: Fila 7 
22,05 : Cine-club. «Los isleños» 
2,t,'oo: Seis clases de luz 
1 ,00: Tiempo de creer 

¿Q U I E R E  AN U NCl·ARS E 

E N  'ESTA PAG I NA? 

Llámenos al 70301 1 y le informaremos 

ALCALA/SEMANAL 15 

·El 
• 

cine en casa 
.Sábado, dia 6.Primera sesión.16,0Sh. · «Viaje por una ·solirisa».1.972 
Dirección: Stalislaw Jeryka: Reparto: Filip Labozinski, Henri Gole
biewski. 

Dos mozalbetes llamádos Poldac y Dudú, se disponen a realizar un 
viaje en época de vacaciones desde Gracovia:hasta la costa, donde les . 

.' espera su familia. Pero el viaje se inicia de una manera injortun�da, ya 
que pierden el dinero para tomar el tren . . . . . 
Sábado, día 6.Sábado cine. 22,40h. «Vuelve a mi».1.949 · 
Dirección: Charles Walters. _ Reparto: Fred Astaire. Ginger Rogers. 

Típica comedia musical que cuenta con la presencia de Fred Astaire y 
Ginger Rogers, como el matrimonio Barkley, una pareía de artistas en 
un famoso teatro de Broadway . . . . .  
Domingo, día 7. 22,30h. UHF.Largometraje. «Cinderella, la historia de 
C�nicienta». f.976 
Dirección: Bryan Forbes. Reparto: Richard Chamberlain. Gemma 
Graven. 

El Rey de Eufrania organiza un baile a la que asistirán todas lfis 
jóvenes casaderas de la región, con el fin de encontrar esposa para su 
hijo ,  La joven Cenicienta, se afana por ultimar los preparativos de sus 
hermanastras para que asistan al baile, ya que ella no podrá asistir por la 
prohibición de su madrasta . . . . .  
Miércoles, día 10. Sesió_n de noche.21,3Sh. «Dia,s d� vino y· rosas».1.962 
Dirección: Blake Edwards. Reparto: Jack Lemmon, Lee Remick. 

Joe qay, jefe .de relaciones pú�licas de. una importante empresa, 
cono.:e durante una fiesta organizada por él a Kirsten Arsen. Está se 
muestra cautelosa al principio debido a la propensión a la bebida d� Joe, 

, pero má's tarde sucumbe ante su simpatía y se casan. Peco Joe a pesar del 
nacimi�nto de una hija a la que· han llamado Debbie, sigue b,ebiendo. 

. Juéves, día 11. UHF.Cine-club. 22,0Sh. «Los isleros». 1.951.  
Dirección: Lucas Demare . Reparto: Tito M�drano, Alita Román. 

En la región del gran río, en el distrito de Buenos Aires, vive una raza, 
la de los isleros, que constituyen una auténtica castá. Son familias que 
diariamente tienen que librar Úna auténtica batalla para sobrevivir sobre 

• 1 las tierras movedizas . 

CRUCIGRAMA 

1 

2 

3 

4 

5 

6 

7 

8 

9 

2 3 

, HORIZONTALES 

4 

1.- Agresor, asaltante (plural). 2·. - De
mostrativo (plural). Casa , m;:zcla. 3 .
Consonante . Labra. Al revt:s, donen. 
4.- Lider. Consonante repetida. Quiere, ' 
estima. 5.- Ido. Cansada, abatida (al 
revés). 6.- Terminación de diminutivo. 
Contracción. Voz de arriero. 7.- Empe
rador ruso. Artículo (plural). Conso
nante. 8.- Liga, sujeta. Resonancia 
(plural). 9 .- Hospital. 

VERTICALES 

l . ·  Vocal. Tunda, zurra (plural) .  2.
Infusión. Composición musical . 3 . 
Mango. Libro sagrado. 4.- Voy rápida
mente. Vocal. 5.- Guisar. Paño (al 
reves) . 6.- Consonante. Aturdió. 7.
Estudiantina (plural) . Hermana. 8.- La
vativa (plural). Afirmación. 9.- Apací
gualos. cálmalos. Vocal. 

5 . 6 7 8 9 

Solución al crucigrama 
de lar- semana anterior 
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En la foto de nuestro compañero Fernando Trigo podemos observar como quedó el aparato tras su impacto contra los terrenos de la Dehesa Ruines. En la foto de la der�cha, un ap�ato de parecidas · 
características al · que pilotaban los jóvenes fallecidos. 

Honda conmoción en Alcalá por la muerte' de dos jóvenes 
en accidente aéreo 

ninguna irregularidad en la es
tructura y mecánica del aparato. 
A partir de io cual la hipótesis 
que se baraja es la de un �allo 
hum¡mo por probable impruden
cia del piloto al realizar la manio
bra de «pérdida» . El fallo pudo 
consistir . en que cuando estos 
aparatos realizan la caída en 
picado existe una · velocidad que 
no debe ser sobrepasada, en cuyo 
caso se corre el riesgo de que se 
pierda el dominio de. los mandos 
aerodinámicos del aparato, con 
lo cual el avión queda fuera del 
control del piloto, entrando en 
'pérdida y estrellándose contra el 
suelo. 

Se Illaneja la hipótesis de un_. fallo huinano 
por parte -del piloto 

Honda conmoción ha causado en nuestra ciudad la muerte de dos 
jóvenes, el pasado miércoles, al estrellarse el avión ultraligero que · 
pilotaban cuando eran pasadas las nueve de la noche en los terrenos 
conocidos como Dehesa de Bulnes, en el término de Los Alcores. 

La tragedia, acaecida minutos ' edad, casado, padre de tres hijo y 
después de la nueve de la noche, vecino de Alcalá. Se da la cir-
según testigos presenciales , se 
produjo cuando el avión volaba a 
una altura de unos doscientos 
metros cayendo repentin,amente 
en picado y estrellándose contra 
el suelo, causando la muerte 
instantánea de sus dos tripu
lantes. 

Los ocupantes del avión sinies
trado eran Carmelo Gómez Ra
mírez, de treinta y dos años de 

cunstancia de que Carmelo Gó
mez había perdido a su hermana 
Beatriz en accidente de circula
ción hacía un mes aproximada
mente . Ambos , Carmelo y Bea
triz, eran hijos de Pedro Víctor 
Gómez Navarro, conocido em
presario alcalareño y persona 
muy querida y estimada en nues
tra ciudad. 

El otro ocupante que igual-

El general Mesa, 
Gran Cruz de la 
Orden del Mérito 

Aeronáutico 
Ha sido concedida por S.M. el 

Rey la Gran Cruz de la Orden 
del Mérito Aeronáutico , con dis
tintivo blanco , al excmo . Sr. 
General de División del Estado 
Mayor General del Ejército de 
Aire D. Juan Mesa Mesa . El 
General Mesa nació en nuestra 
ciudad el _dos de marzo de_ l .  927 , 
y es hijo del que fuera Alcalde 
de Alcalá D. Francisco Mesa 
Santos, ingresando en 1 . 945 en 
la primera promoción de la Aca
demia General del Aire , en San 
Javier. Recientemente , por real 
decreto , el General Mesa había 
sido nombrado Censor de las 
Reales y Militares Ordenes de 
San Fernando y San HerÍnene
gildo . La distinción últimamente 
concedida viene a sumarse a las 
numerosas (!Ue suma en su dila-

tada vida militar . 

', mente perdiera ia vida, era M_a� 
nuel Polo Jiménez, dy treinta y 
cuatro años , residente en Dos 
Hermanas. Según ha podido sa
ber este periódico, Manuel Polo 
acababa de _obtener sµ título de 
piloto de ultraligeros cuando invi
tó a Carmelo Gómez, que se 
encontraba realizand,o el mismo 
curso, a acompañarle en un vuelo 
en uno de los ultraligeros · tipo 
"tándem" biplaza; de fabricación 
nacional , propiedad de un amigo 
de Manuel Polo. · 

Así empezaron a sobrevolar los 
terrenos de los Alcores, realizan
do la maniobra aeronáutica deno
minada «pérdida» , consistente en 
dejar caer el aparato en picado 

para luego estabilizarlo y ganar 
nuevamente altura. 

Según expertos consultados 
por este periódico, dicha manio
bra es realizada habitualmente en 
los cursos por los alumnos y no 
entraña riesgo alguno, si se reali
za con las debidas precauciones. 

Fallohumano 

En el día de ayer se persona
ron en el lugar d.,elos hechos el 
titutar del Juzgado número 3 de 
Instrucción , D. Francisco Esco
bar Gallego, junto con un Juez 
Militar de los que conocen de los 
accidentes aéreos , quienes pudie
ron comprobar que no existía 

Los restos mortales de ambos 
infortunados recibieron a media 
�arde de ayer cristiana sepultura 
en el Cementerio Municipal de 
San Mateos. Con anterioridad y 
en la capilla de dicho cementerio, 
se ofició una misa de corpore 
insepulto por el alma de los 
fallecidos , a la que asistieron 
familiares, amigos y allegados de 
ambos jóvenes. 

PRESENTACION DEL NUEVO LIBRO _ DE 
MONTERO GALVACHE . -

, El pasado viernes día 28, en el Club de Tenis Oromana, 
tuvo lugar· la presentación del libro «Seis Brindis por Alcalá de Guadaira», del que es autor el escritor Y 

· conferenciante D. Francisco Montero Galvache. La presentación de la obra corrió a cargo de D. José Rubio Alvarez 
y D. Vicente Romero Muñoz, cerfando el acto el autor, quien tuv<? palabras de elogio y agradecimiento para lo que la 
patria del afüero ha significado en su vida, dedicanto ejemplares de su libro a [os numerosos .asistentes al acto. 
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